
SELEZIONE STAMPA
(A cura dell’Ufficio stampa Uisp)

14 luglio 2023

IN PRIMO PIANO:

- Parere favorevole anche al Senato per il correttivo della Riforma
dello sport

- Riforma dello sport e lavoro, l’incontro a Mestre promosso da
Cgil Veneto e Uisp Veneto

- Valentina Petrillo bronzo Mondiali di atletica paralimpica di
Parigi 400m T12. Prima atleta transgender a rappresentare
l’Italia in competizioni internazionali. La sua storia nel
documentario “5 nanomoli”. Nei 100 mt un podio azzurro. Su
Fispes

ALTRE NOTIZIE:

- FIFA e UNHCR formalizzano il rapporto con memorandum
d’intesa: l’accordo faciliterà l’accesso al mondo del calcio e
all’istruzione per le persone costrette a fuggire dal proprio
Paese. Su UNHCR Italia

- Fate sport, non solo riabilitazione. Non più controindicata per
chi ha la sclerosi multipla, l'attività fisica aiuta al contrario ad
affrontare i sintomi della malattia e a rallentarne la
progressione. Su Vita

- Il Forum Nazionale del Terzo Settore diventa Ets. Su Redattore
Sociale
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- Il calcio maschile può imparare molto dal gioco femminile in
termini di inclusività. Su KeepUp.com

NOTIZIE DAL TERRITORIO:

- Uisp Ancona, oggi 14 luglio si terrà “Estate in Movimento 2023”,
iniziativa di promozione dell’attività fisica rivolta principalmente
agli over 65

- Uisp Latina, sabato 15 luglio avrà luogo la 31a edizione della
Cascatalonga

- Uisp Zona del Cuoio, prosegue fino al 28 luglio “Parchi in
Movimento 2023”

- e altre notizie

VIDEO DAL TERRITORIO

- Uisp Modena, grande successo per le Olimpiadi dei Centri Estivi

- Uisp Arezzo, I Campi Solari dell' Uisp. L’intervista a due
insegnanti di sostegno
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Schema di decreto legislativo recante disposizioni integrative e correttive dei decreti legislativi del 28
febbraio 2021, nn. 36, 37, 38, 39 e 40 (n. 49)

(Parere al Ministro per i rapporti con il Parlamento, ai sensi degli articoli 5, comma 3, 6, comma 3, 7,
comma 4, 8, comma 4 e 9, comma 3, della legge 8 agosto 2019, n. 86, e dell'articolo 1, comma 3, della
legge 24 febbraio 2023, n. 14. Seguito e conclusione dell'esame. Parere favorevole con osservazioni)

Riprende l'esame, sospeso nella seduta dell'11 luglio.

Il presidente ZAFFINI, dopo aver ricordato il termine stabilito per l'espressione del parere, in scadenza il
17 luglio, ringrazia i relatori per il lavoro svolto, che ha portato alla stesura di uno schema di parere
complesso e articolato, anche grazie ai rilevanti contributi pervenuti da parte dei senatori.

La senatrice LEONARDI (FdI), relatrice per la 10a Commissione, illustra, anche a nome del presidente
Marti, relatore per la 7a Commissione, la proposta di parere (pubblicata in allegato), redatta tenendo conto
degli spunti emersi in sede di audizione e delle osservazioni segnalate dai senatori.

Interviene in dichiarazione di voto la senatrice CAMUSSO (PD-IDP) che, pur apprezzando che nello schema
di parere si sia tenuto conto di diverse istanze rappresentate nel corso delle audizioni da parte delle
associazioni e delle federazioni sportive, rileva l'assenza di adeguate risposte sia con riguardo alle risorse
stanziate sia rispetto al mondo delle associazioni sportive di piccole dimensioni, per il cui supporto servono
interventi di natura strutturale. Il voto del proprio Gruppo politico è pertanto di astensione.

La senatrice SBROLLINI (Az-IV-RE) anticipa il voto favorevole della propria parte politica, esprimendo
apprezzamento per le misure previste, in particolare con riguardo al lavoro sportivo professionistico, anche
femminile, per il quale comunque auspica il conferimento di maggiori risorse. Pone in evidenza la necessità
di intervenire distinguendo l'ambito del lavoro sportivo professionistico da quello dilettantistico,
riconoscendo al contempo la giusta valorizzazione della flessibilità, che connota in modo peculiare il settore
del lavoro sportivo. Rileva infine che, con l'approvazione della proposta di legge costituzionale sull'
introduzione dell'attività sportiva tra i valori tutelati dalla Costituzione, il cui iter è ancora in corso, si
porranno le basi per ulteriori e più incisivi interventi volti al riconoscimento dello sport come diritto
universale.

Il senatore PIRONDINI (M5S) dichiara il voto di astensione del suo Gruppo.

Pur condividendo l'impianto del provvedimento in esame e riconoscendo che si rendeva ineludibile
affrontare le tematiche connesse allo sport e al lavoro sportivo, lamenta, infatti, l'accoglimento solo
parziale delle osservazioni presentate dal Gruppo di appartenenza, nonché il fatto che siano stati trascurati
significativi contributi pervenuti in sede di audizioni.

Si rammarica, in particolare, del fatto che non siano state accolte le proposte avanzate dal suo Gruppo
volte ad apportare miglioramenti alla disciplina del lavoro sportivo, facendo specifico riferimento alla
disciplina dei contratti di lavoro subordinato.

Anticipa il voto favorevole del proprio Gruppo il senatore GUIDI (Cd'I-NM (UDC-CI-NcI-IaC)-MAIE), che
esprime un giudizio molto positivo sul provvedimento in esame, teso a riconoscere una concezione del
lavoro sportivo più coerente e dignitosa, oltre che attenta alle esigenze delle persone. In proposito,
sottolinea l'opportunità di prevedere il coinvolgimento delle persone disabili nelle attività sportive svolte in
ambito scolastico, costituendo tale aspetto un rilevante momento di inclusione e crescita sociale e
personale.

La senatrice MURELLI (LSP-PSd'Az) annuncia il voto favorevole della propria parte politica, manifestando
particolare apprezzamento riguardo alle misure previste dalla disciplina in esame in materia di lavoro
sportivo professionistico e in merito alla valorizzazione dei tecnici e dei lavoratori sportivi operanti
all'interno dei corpi militari. Sottolinea, inoltre, l'opportunità di promuovere adeguatamente tutti gli sport,
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anche quelli impropriamente definiti "minori", che hanno un ruolo determinante nel tessuto sociale del
Paese.

Il senatore ZULLO (FdI) evidenzia lo spirito costruttivo delle osservazioni riportate nello schema di parere,
volte a un miglioramento della normativa, entro i limiti consentiti dalla legge delega. Esprime, quindi, il
voto favorevole del proprio Gruppo.

Il senatore DURNWALDER (Aut (SVP-Patt, Cb, SCN)), pur rilevando che la disciplina in esame contiene
elementi migliorativi, evidenzia che permangono criticità connesse a una oggettiva inapplicabilità di talune
disposizioni, come quelle che interessano gli esercenti di impianti funiviari. Da ciò il voto di astensione del
suo Gruppo sullo schema di parere. Auspica infine che vi siano altre occasioni per apportare ulteriori
modifiche alla disciplina in materia di sport e lavoro sportivo.

Il senatore ROSSO (FI-BP-PPE), nel dichiarare il voto favorevole del suo Gruppo, evidenzia che con il
provvedimento in esame sono stati compiuti passi significativi lungo un percorso che inevitabilmente sarà
in futuro arricchito e perfezionato da ulteriori apporti.

Ha la parola il Ministro ABODI, il quale ringrazia le Commissioni riunite per il proficuo contributo offerto e
assicura che il Governo terrà in attenta considerazione le significative osservazioni recate nella proposta di
parere presentata dai relatori.

Giudica le norme in esame, pur se suscettibili di essere perfezionate anche all'esito di una verifica della
loro efficacia, assolutamente necessarie e rilevanti per pervenire, mediante l'introduzione di garanzie per il
lavoro sportivo, a un miglioramento dei rapporti tra tutti i soggetti interessati.

Con riferimento ai tempi di elaborazione del decreto legislativo in titolo, segnala che è stata necessaria
un'intensa attività istruttoria, al fine di pervenire ad un testo effettivamente migliorativo della disciplina
vigente. Il percorso di predisposizione dello schema in esame è stato improntato alla volontà di ascoltare
tutte le entità del mondo sportivo, con particolare riguardo alle piccole e numerose realtà che, pur non
emergendo con evidenza, costituiscono il tessuto connettivo del sistema sportivo. Esprime pertanto il suo
compiacimento per l'impianto dello schema che, grazie ad una proficua collaborazione con il Ministero del
lavoro, risulta strutturato in modo organico ed equilibrato e coglie l'occasione per informare che, al fine di
verificare e monitorare l'efficacia delle norme in via di adozione, d'intesa con tale Dicastero, sarà
prossimamente istituito un apposito Osservatorio.

Si dichiara consapevole che le disposizioni in esame, con le quali si sono conferite specificità e dignità
tipiche del rapporto lavorativo a tutte le figure del settore sportivo, necessitano di essere completate con
misure da introdurre nella prossima legge di bilancio. La manovra finanziaria sarà l'occasione per fornire -
tramite contributi, crediti fiscali e crediti d'imposta - un supporto finanziario alle associazioni sportive e alle
società sportive, anche per aiutarle a sostenere gli oneri della riforma, così come del resto per adottare
misure in favore delle famiglie in condizioni di disagio e delle periferie urbane e sociali, che rappresentano
un terreno importante di sviluppo dello sport.

Focalizza, nello specifico, l'attenzione sul rapporto tra scuola e sport, sottolineando le carenze ancora
presenti a tale proposito nel sistema scolastico: le numerose scuole ad oggi non dotate di palestre; il
ritardo con cui nella scuola primaria prende avvio l'educazione motoria; i dati allarmanti diffusi dalla
Organizzazione mondiale della salute sul numero dei ragazzi che ancora non praticano un livello adeguato
di attività sportiva.

Esprime conclusivamente rammarico per i voti di astensione preannunciati, ai quali avrebbe preferito un
positivo riconoscimento dell'importanza dei princìpi e delle tutele che ci si accinge a introdurre
nell'ordinamento, nel convincimento che il valore della norma non può essere intaccato dagli inevitabili
margini di migliorabilità della medesima.

Il presidente ZAFFINI, verificata la presenza del prescritto numero di senatori, pone quindi in votazione lo
schema di parere presentato dai relatori, che risulta approvato a maggioranza.

La seduta termina alle ore 10.
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Uisp Veneto discute su riforma dello sport e lavoro



Il Comitato Uisp propone un percorso di formazione e confronto per affrontare al meglio le novità

della riforma. Parla M. Gasparetto

Lunedì 10 luglio si è tenuto a Mestre (Ve) un incontro sulla riforma dello sport, promosso da

Cgil Veneto e Uisp Veneto. Sono intervenuti rappresentanti Uisp e del sindacato: Tiziano

Pesce, presidente nazionale Uisp;Massimo Gasparetto, presidente Uisp Veneto; Tiziana

Basso, segretaria generale CGil Veneto; Rossana Careddu, coordinatrice NIdil-Nuove Identità di

Lavoro Cgil Veneto; Nicola Atalmi, segretario generale Slc-Sindacato lavoratori della

comunicazione Cgil Veneto; Roberta Turi, segretaria nazionale NIdil Cgil.

L’appuntamento si inserisce in un percorso di formazione-informazione che il Comitato

regionale Uisp sta portando avanti da diverse settimane, per accompagnare le società

sportive e i dirigenti Uisp nella fase di cambiamenti legati alla riforma del lavoro sportivo,

entrata in vigore il 1 luglio scorso. “Quella con NidiL Veneto è una relazione nata nell’ambito del

progetto Uisp SportPerTutti - raccontaMassimo Gasparetto, presidente Uisp Veneto - grazie

al quale abbiamo potuto costruire reti interessanti con altre realtà del terzo settore, istituzioni e

amministrazioni locali. In particolare, abbiamo scelto di incontrare NIdiL per proseguire il

percorso di dialogo e formazione con interlocutori e stakeholder sul lavoro sportivo. Nei giorni

scorsi abbiamo tenuto un webinar cui hanno preso parte oltre 240 persone, e proseguiremo

anche nelle prossime settimane, perchè si tratta di una materia che sta molto a cuore ad

associazioni e dirigenti. Il nostro obiettivo principale è far conoscere i contenuti della riforma

per poter governare l'incertezza attuale che preoccupa tantissimo le associazioni. La Uisp

vede in questa riforma la possibilità di una maggiore tutela dei diritti dei lavoratori sportivi, ma

al tempo stesso chiede che le asd e le società sportive non siano lasciate sole, ma siano

accompagnate dalle istituzioni, con sostegni e semplificazioni”.

Gasparetto ha evidenziato nel suo intervento che ci troviamo all’inizio di un percorso che sarà

lungo e andrà costruito passo dopo passo con pazienza, serenità e lungimiranza: “Alla fine i



diritti verranno riconosciuti ma ci vuole tempo, i nodi da sciogliere sono molti ma è

importante il dialogo avviato con i ministri dello sport e del lavoro e politiche sociali. Quello che

deve essere chiaro è che stiamo lavorando per arrivare ad un riconoscimento dei diritti nel

modo più sostenibile e condivisibile possibile”.

Un elemento emerso dall’incontro è che è necessario uno sforzo conoscitivo da parte di tutti per

poter governare la complessità cui ci troviamo di fronte. “Noi conosciamo bene il mondo

sportivo, in particolare quello sociale, e quindi ci stiamo impegnando a studiare le norme sul

lavoro per affrontare questa fase, allo stesso modo gli altri soggetti in causa devono conoscere

le specificità del mondo sportivo. Su questo aspetto ho percepito consapevolezza da parte di

NIdiL, anche per svolgere al meglio il loro ruolo di rappresentanti dei lavoratori. Lo sport è un

mondo sfaccettato”.

"Siamo di fronte ad una sorta di rivoluzione per il mondo sportivo, ci vuole responsabilità e

impegno da parte di ogni componente: servirà un po’ di tempo e molta collaborazione per

affrontare tutti i nodi e le nuove difficoltà, ma l’obiettivo è il raggiungimento di nuove tutele e

diritti per un comparto che lavora al servizio della cittadinanza per il benessere, la salute, la

socialità delle persone di tutte le età. Allo stesso tempo siamo al fianco delle associazioni e

società sportive per rendere la riforma sostenibile, per questo chiediamo alle istituzioni

sostegni, semplificazioni, gradualità. Inoltre stiamo offrendo ai dirigenti delle asd e società

sportive di base la possibilità di aggiornamenti e consulenze gratuite su come affrontare questi

passaggi, anche grazie al progetto Sport Point".

Durante l’incontro la rappresentante NIdil regionale ha tenuto un’introduzione tecnica sulla

riforma; Tiziano Pesce ha evidenziato nodi e prospettive che riguardano l’iter della riforma,

segnalando anche le criticità presenti. “Ascoltarsi gli uni con gli altri nel rispetto dei rispettivi

ruoli è fondamentale - conclude Gasparetto - lo sport ha delle specificità, non bisogna mai

dimenticarlo. Il senso del nostro lavoro in questi anni è stato spingere affinchè la legge

diventasse realtà, per equità e giustizia sociale, impegnandoci per i diritti delle persone, per il



valore sociale dello sport e per la sostenibilità della riforma per il complesso dello sport di base

del nostro Paese".

FIFA e UNHCR formalizzano il
rapporto con memorandum
d’intesa
13 Lug 2023

La FIFA, la Federazione internazionale del calcio, e l’UNHCR, l’Agenzia ONU per i
Rifugiati, hanno sottoscritto oggi un memorandum d’intesa per sviluppare la
collaborazione da tempo esistenti. L’accordo a lungo termine porterà entrambe le
organizzazioni a lavorare a stretto contatto con le persone costrette a fuggire dal proprio
Paese e contribuirà a rafforzare le comunità facilitando l’accesso al mondo del calcio,
all’istruzione e ad altre opportunità.
La cerimonia di firma tenutasi a Ginevra, in Svizzera, è stata presieduta da Gianni
Infantino, Presidente FIFA, e da Filippo Grandi, Alto Commissario ONU per i Rifugiati, si
sono entrambi impegnati a un continuativo rapporto di collaborazione che possa avere un
impatto positivo sulla società a livello globale, attraverso il calcio, obiettivo chiave questo,
per il Presidente della FIFA. Il mandato dell’UNHCR è quello di aiutare le persone
costrette a fuggire dalla propria terra a causa di conflitti e persecuzioni. Attualmente, le
persone in fuga sono oltre 110 milioni, una cifra mai raggiunta prima, e la gran parte è
accolta da Paesi a basso o medio reddito.



La cerimonia per la firma, si è tenuta ad appena otto giorni dall’inizio del Campionato
mondiale di calcio femminile FIFA 2023™ che si giocherà in Australia e Nuova Zelanda,
durante il quale il partenariato appena siglato sarà già attivo.
L’accordo fa seguito a una collaborazione tra FIFA e UNHCR degli ultimi quattro anni. A
marzo 2022, FIFA e UNHCR hanno lanciato un appello congiunto a livello globale per
raccogliere fondi a favore delle persone costrette a fuggire dal conflitto in corso in
Ucraina. In base al memorandum d’intesa, le due organizzazioni continueranno la
collaborazione svolgendo attività in ambito calcistico e progetti a favore della coesione
sociale, dell’istruzione e della crescita dei giovani, impegnandosi a offrire soluzioni e
opportunità tramite lo sport. FIFA e UNHCR, inoltre, collaboreranno per assicurare che
calciatrici e calciatori bisognosi di protezione internazionale ottengano il supporto
adeguato.
Subito dopo la cerimonia di firma, il Presidente Infantino ha affermato: “Ringrazio l’Alto
Commissario Filippo Grandi per il ruolo svolto dall’UNHCR nel riunire le nostre due
organizzazioni. Auspico che questo partenariato sarà proficuo, significativo e di forte
impatto. Crediamo moltissimo in questa collaborazione e vorrei rassicurare tutti circa il
mio impegno personale a garantire il nostro piccolo contributo, a regalare un sorriso ai
bambini, ma anche agli adulti come noi, che, in tutto il mondo, tornano bambini quando
vedono un pallone. Diciamo spesso che il calcio ha il potere di unire il mondo, e il lavoro
che FIFA e UNHCR faranno insieme grazie a quest’accordo è un chiaro impegno a tal
fine”.
“Siamo pronti a lavorare insieme, collaborare in numerosi campi rifugiati e nelle differenti
aree in cui ci sia esigenza”, ha continuato Infantino. “Quante più persone raggiungeremo
– sicuramente un po’– soprattutto giovani, in tutto il mondo, tanto meglio sarà. Inoltre, i
progetti sostenuti dalla Fondazione FIFA, hanno l’obiettivo di migliorare la condizione di
tutte le persone nel mondo costrette alla fuga, trasferendo loro le competenze necessarie
per ricostruire la propria vita e offrire il proprio contributo alle loro nuove comunità”.
Grandi, a sua volta, ha affermato: “Il calcio è lo sport più popolare al mondo, giocato da
atlete e atleti provenienti da ogni angolo del pianeta, compresi molti rifugiati. Per le
persone costrette a fuggire, il calcio può rappresentare un punto di svolta per aiutarle a
superare le molte sfide che devono affrontare. Svolge un ruolo determinante, dal
momento che ne promuove l’inclusione in seno alle comunità in cui le persone hanno
trovato asilo”.
Grandi ha continuato: “Grazie a questo partenariato, il mondo del calcio sta mostrando
vera solidarietà nei confronti sia dei milioni di persone che sono state costrette a fuggire,



che delle comunità che le accolgono. Ci auguriamo di registrare risultati tangibili con
quest’importante collaborazione”.
Si prevede che il Campionato mondiale di calcio femminile FIFA in Australia e Nuova
Zelanda raggiunga un audience globale di 2 miliardi di persone, e che, in linea con gli
impegni assunti in seno al memorandum d’intesa, le due parti chiedano ai membri della
comunità del calcio, nel corso del torneo, di mostrarsi uniti per la pace (Unite for Peace).
Durante le partite degli ottavi di finale, alle capitane delle Nazionali verrà chiesto di
indossare le fasce che promuovono quanto sottoscritto dal memorandum, e saranno
diffusi messaggi tramite i LED a bordo campo, gli schermi degli stadi e i social media, al
fine di raggiungere un audience globale e assicurare la massima diffusione di questo
importante messaggio.
FIFA e UNHCR, inoltre, collaboreranno per sensibilizzare il pubblico in relazione alle
giornate internazionali chiave, quali la Giornata Mondiale del Rifugiato, e continueranno
ad attivarsi congiuntamente per la realizzazione di campagne volte a sostenere i
programmi di aiuti umanitari vitali nonché la creazione di soluzioni a lungo termine
promosse dall’UNHCR a sostegno dei rifugiati.
Per maggiori informazioni:

● A Londra: Colin Kampschoer, kampscho@unhcr.org

Riguardo l’UNHCR:
UNHCR, l’Agenzia ONU per i Rifugiati, è la principale organizzazione al mondo
impegnata in prima linea a salvare vite umane, a proteggere chi è costretto alla fuga a
causa di guerre e persecuzioni, fornendo assistenza salvavita. L’UNHCR lavora per
garantire il rispetto dei diritti umani fondamentali e sviluppare soluzioni per dare alle
persone un posto che possano chiamare casa, e la possibilità di costruirsi un futuro
migliore. Lavoriamo anche per garantire che agli apolidi venga concessa una nazionalità



Fate sport, non solo
riabilitazione
di Nicla Panciera

3 ore fa

Non più controindicata per chi ha la sclerosi multipla, l'attività fisica
aiuta al contrario ad affrontare i sintomi della malattia e a rallentarne
la progressione. Una buona notizia per chi non deve più rinunciare a
una passione e per chi non si vede precluso un potente strumento di
salute e socialità. Ora bisogna abbattere tutte le barriere, anche quelle
mentali, che impediscono ai pazienti di iniziare o continuare a fare
sport

Lo sport, alla cui funzione sociale è dedicato VITA magazine di luglio, che potete

scaricare qui, l'attività fisica e il movimento non comportanto lo stesso impegno per

l’organismo, ma un tempo ogni tipo di sforzo veniva considerato solo come fonte di

danno per pazienti già affetti da alcune complicanze. Le evidenze raccolte con anni di

ricerca mostrano che, al contrario, l’attività fisica è importante non solo a livello di
prevenzione (ve ne abbiamo parlato in «Lo sport fa bene. Ma molto più di
quanto immaginate») ma anche in moltissime condizioni patologiche. Ciò è vero

anche nella sclerosi multipla, malattia autoimmune infiammatoria del sistema nervoso

centrale determinata dalla progressiva perdita di mielina, la sostanza che riveste le fibre

nervose della sostanza bianca in più aree, per la quale la pratica dello sport è rimasta

una questione controversa molto a lungo. Oggi, gli studi dimostrano che sia lo sport
che l'attività fisica sono essenziali per questi pazienti, aiutando a far fronte agli
effetti della sclerosi multipla, come l’affaticamento, la ridotta resistenza, la

https://www.vita.it/it/author/nicla-panciera/82/
https://abbonati.vita.it/abbonamenti/
https://www.vita.it/it/article/2023/07/13/fare-sport-fa-bene-ma-molto-piu-di-quanto-immaginate/167445/
https://www.vita.it/it/article/2023/07/13/fare-sport-fa-bene-ma-molto-piu-di-quanto-immaginate/167445/


perdita di massa muscolare e la riduzione della forza. A conferma di questi risultati

sono i numerosi atleti non professionisti che si dedicano a vela, canoa, sport di resistenza

come corsa, ciclismo e nuoto, chi fin da prima della diagnosi e chi inizia proprio per

prendere in mano la propria vita. (Nella foto, Cristina Nuti, milanese, la prima donna
con sclerosi multipla ad aver completato un ironmen, ovvero 3,8 km di nuoto, i
180 km di bicicletta e, di seguito, una maratona).

Pur con una grande variabilità individuale, i sintomi di questa malattia neurodegenrativa,

dovuti al danneggiamento delle cellule nervose, sono progressivamente invalidanti e

includono perdita di equilibrio, cattiva coordinazione, tremori, disturbi del linguaggio,

alterazioni della vista, riduzione di forza, perdita della capacità deambulatoria, perdita del

controllo sfinterico, deficit delle funzioni cognitive, disfagia, dolore, e affaticabilità cronica.

L’attività fisica è considerata uno strumento importante e prioritario, da
affiancare alla terapia farmacologica, perché in grado di migliorare notevolmente la

qualità di vita del paziente, anche riducendo la progressione della malattia. Recenti

ricerche (come questa) sugli effetti dell’attività fisica sulla rigenerazione dei tessuti delle

persone con sclerosi multipla suggeriscono che l'esercizio ha benefici sul sistema

nervoso centrale, inducendo rimielinizzazione, rigenerazione assonale e la genesi di

oligodendrociti, cellule che producono la guaina mielinica.

Di questo si è parlato anche al congresso del Rims Network europeo rehabilitation in

multiple sclerosis: «Sappiamo ormai che lo sport allevia i sintomi di malattia,
favorendo la deambulazione, migliorando la forza, la funzione motoria e la
flessibilità, riducendo la fatica e lo stress, anche grazie agli aspetti più
relazionali di condivisione con gli altri» spiega Ludovico Pedullà dell’Area di
ricerca scientifica Fism Federazione italiana sclerosi multipla «Ma abbiamo

ancora bisogno di una maggiore sensibilizzazione e personalizzazione per abbattere le

barriere che ancora oggi impediscono alle persone con sclerosi multipla di iniziare o

continuare a fare sport». Spesso, riflette il giovane ricercatore, sono barriere mentali,
dettate dalla paura di peggiorare o dalla stanchezza; comunque, è necessario

seguire il consiglio di medici, terapisti o formatori sportivi specializzati per la sclerosi

multipla sulle attività, intensità e frequenza adeguate alle condizioni dell’individuo.

https://www.obiettivo3.com/atleti-selezionati-per-obiettivo3/cristina-nuti/
https://pubmed.ncbi.nlm.nih.gov/31486115/


«È importante veicolare il messaggio che l'esercizio fisico è qualcosa di
separato, anche nei luoghi, dalla riabilitazione presso i centri specializzati»
riprende Pedullà «Paul Van Asch è stato un precursore di questa traslazione

dell’esercizio fisico fuori dai centri clinici, creando esercizi ed eventi ad hoc per le

persone con sclerosi multipla». L’organizzazione che guida il fisioterapista belga si

chiama Move to sport e da anni spinge le persone con sclerosi multipla a partecipare ad

attività sportive, soprattutto outdoor, organizzando eventi e attività di formazione per

specialisti dello sport e della riabilitazione. Anche la Fondazione italiana sclerosi
multipla, da anni, promuove eventi per avvicinare le persone con sclerosi
multipla allo sport, anche a quelli ritenuti tradizionalmente più difficili, come vela,

windsurf o SUP e canottaggio, accanto ad eventi di podismo, Tai-Chi e Nordic Walking.

Il Forum nazionale del terzo settore diventa
Ets

Concluso da poco il procedimento di iscrizione nel Registro Unico Nazionale del Terzo

Settore. La portavoce Pallucchi:“Per noi è un passo importante con il quale scegliamo

di condividere con le altre organizzazioni il percorso scandito dalla riforma del Terzo

settore”

ROMA – Il Forum Nazionale del Terzo Settore diventa “Ente del Terzo Settore”. Si è infatti da

poco concluso il procedimento di iscrizione nel Registro Unico Nazionale del Terzo Settore

(RUNTS).

https://www.movetosport.be/


Pur non avendo questo vincolo di legge in quanto già riconosciuto quale principale ente di

rappresentanza del Terzo settore italiano, il Forum ha deciso di compiere questo passo,

sottoponendosi ai vari adempimenti previsti dalla riforma, tra cui quelli fondamentali di

trasparenza. Anche con la nuova qualifica, però, il Forum Terzo Settore rinuncerà ad utilizzare

alcune delle opportunità offerte dalla riforma, come la partecipazione a bandi per contributi

pubblici, per non sottrarre risorse ed occasioni di sviluppo per i propri associati.

“Per noi è un passo importante”, commenta la portavoce Vanessa Pallucchi, “con il quale

scegliamo di condividere con le altre organizzazioni il percorso scandito dalla riforma del Terzo

settore, per una sempre maggiore valorizzazione di questo variegato mondo che fa della

solidarietà, partecipazione e sostenibilità i cardini della sua azione quotidiana”.
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Atletica paralimpica, Mondiali Parigi: Sabatini, Caironi e
Contrafatto nuova magia azzurra sul podio dei 100.
Petrillo bronzo nei 400, Filippi ottava

Il sogno continua. Dalla notte di Tokyo alla serata di Parigi il cuore degli italiani torna a battere e

ad emozionarsi per il Trio delle Meraviglie catapultato su un nuovo palcoscenico. Nella rassegna

iridata in terra francese le Charlie’s Angels della Para atletica azzurra, Ambra Sabatini,Martina

Caironi eMonica Contrafatto dominano il podio dei 100 T63 e festeggiano replicando la foto

iconica della Paralimpiade giapponese che ha attraversato il mondo. Ballano le ragazze in pista e

lo fanno con una grande bandiera italiana perché portano a casa altre tre bellissime medaglie

e altre tre nuove slot in vista dell’appuntamento paralimpico del 2024.



La ‘gara delle gare’ sembra l’esatta replica del 2021. Torna a vincere l’oro la campionessa

paralimpica Sabatini, alla sua seconda importante vittoria in carriera. Partita più lenta, nel

lanciato riesce a riacchiappare l’altra Azzurra Caironi che era già fuggita via e taglia il traguardo

a occhi sgranati con il record del mondo di 13.98, tolto alla sua compagna per 4 centesimi. Il

secondo posto color argento della plurititolata bergamasca è di 14.35, mentre la velocista

siciliana Contrafatto è bronzo in 14.67.

Ai microfoni delle televisioni del mondo si presentano insieme, sempre unite e avvolte dal

tricolore. La neoprimatista mondiale è esaltata: “Non ho parole, non me lo aspettavo per niente,

era una gara difficilissima. Devo ancora realizzare di aver fatto il record, era un obiettivo che

cercavo da tanto. Sono arrivata qui con molta tensione perché le ragazze mi hanno dato da fare

per tutta la stagione, le ho prese a destra e sinistra dopo Tokyo e invece eccomi qua. Mi sono

riconfermata ed è grandioso perché era difficile. Loro sono migliorate tanto, Martina aveva fatto

un record incredibile e io ho provato ad avvicinarmi più volte, Monica ha fatto il personale

quest'anno, siamo tutte cresciute molto”.

Più lucida l’analisi di Martina: “Da Tokyo sono cambiate tante cose perché due anni sono tanti,

ma siamo ancora qui e ancora nella stessa posizione. È stata una gara ad alto livello,

personalmente non sono soddisfatta, probabilmente c’è stata un po’ di rigidità. L'emozione

dopo tanti anni c'è ancora, soprattutto quando sei quella da battere. Ma sono contenta

comunque di essere stata battuta così perché penso che sia l'unico modo per poterla digerire.

Qua è andata così, la partenza mi è sembrata abbastanza buona. Non avendo Ambra vicina e

vedendola con la coda dell'occhio, ad un certo punto ho cominciato a pensare, ma nei 100 non

si deve pensare”. La plurititolata azzurra pensa ora alla prossima sfida del lungo di sabato: “La

cosa positiva è che da una piccola delusione posso tirar fuori le energie per una gara di testa nel

salto in lungo.”.

Ancora più lontano va lo sguardo di Monica: “Siamo le tre meraviglie dell'atletica paralimpica

italiana e spero che lo saremo ancora a lungo. Quest'anno ho fatto il personale a 42 anni, quindi



il fisico ancora regge. Adesso vacanze e poi a settembre ricominciamo il nostro anno immerse

nell'allenamento e se Dio vuole, ci rivedremo a Parigi”.

Alla serata magica delle Azzurre si unisce Valentina Petrillo con un massiccio contributo. Alla

soglia dei 50 anni, la sprinter ipovedente corona con il bronzo iridato un percorso di sfide e

burocrazie, vittorie e primati, che negli ultimi anni hanno acceso i riflettori su di lei. Da prima

atleta transgender ad aver mai partecipato ad un Mondiale nell’atletica leggera, la sua battaglia

in pista si trasforma nella gioia del primo podio internazionale, nella felicità della slot per Parigi

2024 e in un messaggio potente. Nei 400 T12 la velocista napoletana, già quinta all’Europeo di

Bydgoszcz, realizza il crono di 58.24 anche se non è completamente soddisfatta della sua gara:

“È una giornata fantastica, la mia prima medaglia nel mondo paralimpico. Sono un po'

amareggiata perché speravo nell'argento. Sono partita meglio rispetto a ieri, però avevo i 400 di

ieri sulle gambe e quando ai 150 dovevo cambiare passo non ce l'ho fatta. Ho visto in ritardo la

venezuelana in corsia 1, ho provato a recuperare ma non c'era più niente da fare. Al di là di tutto

quello che possono essere i pregiudizi, non si può fare un confronto con quello che ero da

maschio perché tutto ciò non lo avrei fatto. Non si può confrontare un Fabrizio che non aveva

voglia di vivere con una Valentina che ha voglia di vivere, di vincere, di correre”. E la dedica di

questo podio è speciale: “Dedico la medaglia a Luca Pancalli Presidente del CIP perché in un

momento difficilissimo qualche mese fa mi ha chiamata e mi ha sostenuta, a Sandrino Porru

Presidente della FISPES perché è stato la prima persona a cui ho detto di essere una persona

transgender. A mio papà a casa che mi segue con tanto amore e in particolare al mio piccolino

Lorenzo che è a casa”. Al figlio dice: “Amore, hai visto che papi ce l'ha fatta e ha portato a casa la

medaglia, spero che tu sia orgoglioso di me anche se hai un papà trans. Papà ti vuole troppo

bene e torna presto a casa con la medaglia”.

La gara va alla campionissima cubana Omara Durand Elias al dodicesimo titolo mondiale in

52.82, terza la venezuelana Alejandra Perez Lopez (57.88). La Petrillo tornerà in pista domenica

per una nuova opportunità sui 200.



Nelle altre competizioni ottimo piazzamento nei 100 T64 per Giuliana Chiara Filippi. Per i suoi

17 anni arrivare ottava in finale contro talenti pazzeschi della velocità è un grande successo per

se e per il progetto giovanile della UniCredit FISPES Academy di cui fa parte. I margini di

progressione si sono visti già, in un giorno è riuscita ad affondare il primato assoluto prima di 14

centesimi nelle batterie e dopo qualche ora di ulteriori 2. Il suo tempo oggi è 14.14 ma con il

valido bagaglio di esperienza acquisito qui a Parigi la sprinter e saltatrice trentina può sognare in

grande per il futuro: “Sono veramente felice di questo risultato, me lo porto a casa con un

sorriso enorme. Continuerò così per continuare a migliorarmi. Vediamo cosa succederà nel

futuro se mi convocheranno perché la Paralimpiade è ovviamente l'obiettivo ma non voglio

pensarci tantissimo. Voglio godermi tutto quello che mi aspetta quest'anno e non vedo l'ora di

fare altre gare per dimostrare anche a me stessa quanto posso valere. Spero di scendere anche

io presto sotto i 14 come Ambra, pensare che un anno fa ero sui 15 mi rende davvero orgogliosa

del lavoro che sto facendo”.

Riccardo Bagaini conclude la fortunata giornata della Nazionale italiana passando in finale nei

400 T47 con una nuova prestazione sotto i 50 secondi. È secondo nel suo turno a 49.86 ed in

controllo si qualifica con il quarto crono valido: “Sono molto contento. L'obiettivo stagionale era

fare 49, era una promessa col mio nuovo allenatore e andare al Mondiale e centrare la finale.

Sono entrato con la Q grande anche per avere una corsia migliore. Forse potevo fare di più ma è

domani che conta. Sono stato davvero fortunato perché ero in quinta corsia con in sesta il più

forte che voleva dire "attaccati al treno" e basta. Questa è la terza volta sotto i 50, quindi ormai

ho dimostrato di poter stare nel mondo dei grandi. Ci speravo tanto e spero che questo sia solo

l'inizio. Non voglio pensare al piazzamento della finale, non voglio avere pressioni. Le soffro già

e ho sofferto una qualificazione paralimpica e la sto soffrendo ancora dopo due anni. Io domani

vado lì con in testa l'ultimo tempo. Perché sono arrivato qui con il settimo o l’ottavo tempo,

quindi domani più ne sorpasso più sono felice. Io sono venuto qua perché voglio stare coi

grandi, mi voglio divertire e forse adesso non sono ancora pronto per puntare alle medaglie. O



domani lo sarò e allora lo dimostrerò, ma di certo io non voglio dirlo perché ero qua per andare

in finale”.

Oggi l’Italia celebra un bottino totale di sei medaglie (due ori, un argento, tre bronzi) e sette

pass conquistati.

Domani 14 luglio, Festa della Repubblica francese, Giuseppe Campoccio inizierà la sua

campagna con il lancio del giavellotto F33 in una delle prime gare del mattino. In serataMarco

Cicchetti tornerà a difendere i colori azzurri nel salto in lungo accorpato T44/62/64 dove figura

il tedescoMarkus Rehm, uno degli atleti più vincenti della Para atletica mondiale. Riccardo

Bagaini correrà la finale dei 400 T47 alle 19.29.

Ogni giorno diretta TV e streaming su Rai Sport e RaiPlay dalle ore 9 alle ore 12 e dalle ore

18:30 alle ore 21:30, e sintesi della giornata di gare su Rai2 dalle 14 alle 14:45.

Foto Augusto Bizzi/FISPES

https://www.dropbox.com/sh/yk2r7xuv1nsu72c/AAD1OR8CA-WeVtYNVbHsUN6Va?dl=0

Autorizzazione utilizzo immagini esclusivamente per uso editoriale e previa citazione dei crediti
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Sintesi classificazioni funzionali
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Il calcio maschile può imparare molto dal gioco
femminile in termini di inclusività
Secondo un giocatore della London Unity League, il calcio femminile continua a stabilire

lo standard per l'inclusività nello sport mentre il calcio maschile è molto indietro.

Mentre molti dei giocatori famosi che si preparano per la Coppa del mondo femminile in Australia

e Nuova Zelanda sono apertamente gay o bisessuali, la mancanza di rappresentanza LGBTQ+

nel calcio maschile è in netto contrasto.

Joshua Day, 30 anni, attaccante dei London Titans nella LUL – una lega creata per offrire ai

membri della comunità LGBTQ+ un ambiente sicuro per giocare a calcio competitivo – era stato

in precedenza nell'accademia di un club professionistico.

Ha lasciato, in gran parte a causa dell'omofobia occasionale all'interno del camerino, e da allora

si è dichiarato gay e ha trovato la sua casa nella LUL.

Tifoso del Chelsea, che in precedenza ha lasciato le partite quando si sono sentiti cori omofobi,

Day crede che il calcio maschile abbia ancora molta strada da fare per raggiungere la natura

inclusiva delle loro controparti femminili.

http://www.fispes.it/atletica/classificazioni-funzionali/


Giovedì, un tifoso del Fulham è stato multato e bandito dal calcio per tre anni dopo aver

ammesso un reato di ordine pubblico relativo a cori omofobi durante una partita allo Stamford

Bridge, l'ultimo di una serie di incidenti simili.

"Penso che ci sia molto che il gioco maschile possa imparare dal gioco femminile in questo

momento in termini di inclusività", ha detto Day all'agenzia di stampa PA.

“I tifosi possono imparare molto di più dai tifosi anche nel calcio femminile. C'è un'atmosfera

migliore, più inclusività, più accettazione e questo è qualcosa di cui abbiamo bisogno nel calcio

maschile.

“Il calcio femminile ha giocatori ai massimi livelli che sono aperti sulla loro sessualità, ma questo

non dovrebbe essere il catalizzatore del cambiamento nel calcio maschile.

“Per me, personalmente, non sono nemmeno sicuro che (l'uscita di un giocatore maschile di alto

livello) cambierebbe le cose.

“Se guardi al movimento trans in questo momento, le persone trans sono sotto così tanto

controllo essendo più visibili e lottando per i loro diritti molto più allo scoperto – che ha portato

più odio trans rispetto a un decennio fa.

“Il calcio e lo sport si adattano alla società e, fino a quando non arriveremo a un punto nella

società in cui le persone LGBT nello sport saranno molto più normalizzate – e penso che sia per

questo che il LUL è davvero importante – non sono convinto al 100% che significherebbe i fan

che cantano o twittano abusi omofobici smetterebbero.

Day faceva parte di una campagna pubblicitaria Nike in vista degli Europei femminili vinti

dall'Inghilterra la scorsa estate: era la prima volta che l'azienda includeva un bacio gay in una

pubblicità, con il contraccolpo online contro Day e Nike che ha portato alla disattivazione della

sezione dei commenti sulla posta.

Piuttosto che far uscire i giocatori, Day ritiene che sia fondamentale avere alleati più visibili per i

potenziali professionisti LGBTQ+.

"I giocatori potrebbero fare di più nel gioco maschile", ha aggiunto Day.



“Vedi la strana intervista che dice 'non avremmo problemi con i giocatori che escono', ma sono

pochi e rari.

“Penso che se avessimo più giocatori a sostenere i giocatori LGBT, anche nei campionati

inferiori, i fan sono dietro ai giocatori e se i giocatori sono visibilmente d'accordo, questo è ciò

che penso potrebbe aiutare i fan a cambiare il modo in cui guardano alle persone LGBT nello

sport.

“Ricordo la mia prima partita del Chelsea quando avevo 13 anni – a quell'età, sapevo di essere

gay, semplicemente non ero uscito e ricordo di aver sentito il canto, e mi sentivo così chiuso in

me stesso, e mi sentivo così a disagio.

“Non ho mai, mai voluto sentirmi così di nuovo. Nessuno dovrebbe sentirsi così in uno stadio di

calcio e alla fine quella battaglia per l'uguaglianza sarà vinta”.

ESTATE IN MOVIMENTO 2023 – PARCO

BELVEDERE

Luglio 14
Venerdì 14 luglio ore 18:00 al Parco Belvedere, si terrà “Estate in movimento 2023”.

In questo appuntamento si potrà praticare lo yoga dalle 18:00.

DESCRIZIONE

“Estate in movimento 2023: Sport e Natura” è un progetto dedicato prioritariamente

agli over 65 del Comune di Ancona ed organizzato con la collaborazione della UISP

Comitato di Ancona.



Si tratta un progetto di promozione dell’attività fisica in linea con il Piano Nazionale

della Prevenzione 2025 e il Piano Regionale (Marche) (Programma 02-Comunità

attive).

Il target principale sono gli Adulti over 65 ed il target indiretto sono i giovani e gli adulti che, in

ottica intergenerazionale, potranno praticare l’attività fisica insieme al target principale.

INFORMAZIONI E PRENOTAZIONI

L’iscrizione e la partecipazione sono gratuite (per iscriversi cliccare QUI).

E’ necessario presentare il certificato medico per attività sportiva non agonistica.

Ogni partecipante sarà coperto da assicurazione e dovrà portare il proprio tappetino e

asciugamano.

Per informazioni telefonare all’UISP al numero 3208337942 oppure contattare

all’Ufficio Promozione della Salute Città Sane di Ancona chiamando al numero

0712226109 oppure inviare un’email a cittasane@comune.ancona.it.

Cascatalonga
Nuova avvincente tappa per il Grande Slam “Natalino Nocera”: la 31esima Cascatalonga. Tutto quello che

c'è da sapere
Il 31esimo Grande Slam Uisp “Natalino Nocera” si appresta a vivere un nuovo importante appuntamento dopo le
emozioni vissute tra i vicoli di Roccagorga. Sabato 15 luglio la rassegna podistica organizzata dal Comitato
Territoriale di Latina percorrerà una nuova tappa fuori provincia, rinsaldando un forte legame con la Asd “Scorrendo
con il Liri” che va avanti da ben 13 anni. Lo staff guidato dal segretario generale Domenico Lattanzi curerà infatti la

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdZ65fIIJBHN6J_9nD-j_7V3HqFiBP7CqPiQ5dn_mttCbO8Fg/viewform
mailto:cittasane@comune.ancona.it


parte logistica e tecnica dell’attesissima “Cascatalonga”, una gara che si sviluppa in un circuito cittadino a Isola del
Liri per una distanza complessiva di 10 chilometri e duecento metri. L’evento, organizzato dalla citata Asd con il
patrocinio del Comune e della Pro Loco del posto, è giunto alla 31esima edizione e come sempre darà l’opportunità
ai partecipanti di vivere da vicino i suggestivi paesaggi del centro storico e del territorio a ridosso del fiume Liri e
delle sue spettacolari cascate.

Svariati podisti pontini affezionati al Grande Slam si uniranno a numerosi atleti della Ciociaria e di tante altre località
della regione, e non solo, per compiere cinque volte un giro di 2040 metri, allestito come sempre in piena sicurezza. Il
percorso, completamente pianeggiante, è particolarmente veloce per le caratteristiche plano-altimetriche della zona.
La scorsa edizione, caratterizzata dalla presenza di tante grandi firme, si impose Diego Papoccia del Runners Team
Ferentino con un tempo di 33’10’’, davanti a Giorgi o Calcaterra (33’14’’) e Pietro Carbotti (34’24’’). In ambito
femminile trionfò Grazia Razzano della Caivano Runners in 38’28’’, davanti a Antonella D’Aversa (42’38’’) e Roberta
Andreoli (43’11’’).

Quest’anno le premiazioni, previste in piazza Boncompagni, riguarderanno i primi cinque e le prime cinque della
classifica generale, i primi tre e le prime tre di ogni categoria e le prime cinque società con un minimo di 20 atleti al
traguardo. Il raduno è previsto alle 17 in piazza XX Settembre, lo start scatterà invece alle 20. In programma, oltre ad
un punto di rifornimento ad ogni giro, un ristoro finale con pasta party e cocomerata. Per informazioni e iscrizioni
scrivere all’indirizzo atleticaleggera.latina@uisp.it, consultare il sito www.uisplatina.it oppure inviare un messaggio
Whatsapp al 328.1193101.

Benessere, salute e relax: grande successo

per 'Parchi in movimento 2023'

Prosegue fino al 28 luglio l’attività sportiva nei giardini comunali a Castelfranco e Orentano

Una grande partecipazione ha risposto all’iniziativa che porta lo sport all’aria aperta a

Castelfranco e Orentano: 'Parchi in movimento 2023'. Torna con successo per il

settimo anno il progetto organizzato dal Comune di Castelfranco di Sotto in

collaborazione con il Comitato UISP Zona Cuoio e con il patrocinio di SST Azienda

USL Toscana Centro, che porta l’attività motoria nel fresco dei parchi comunali. Le

attività sono tutte gratuite e aperte a tutti (non solo residenti).

Il programma di corsi, iniziato il 26 giugno, prosegue fino al 28 luglio e prevede lezioni

di varie tipologie, per offrire una scelta differenziata e andare incontro alle esigenze di



tutti: corsi di yoga, ginnastica dolce, aerobica e tonificazione e pilates coordinati da

insegnanti accreditati UISP. La novità di quest’anno è inoltre il fitness musicale, per

unire lo sport al divertimento.

L’iniziativa si rinnova con lo stesso obiettivo: promuovere uno stile di vita sano e

incentivare la socializzazione unendo il benessere fisico e mentale. Lo sport in

compagnia e all’aria aperta è un vero toccasana per persone di ogni sesso ed età. Per

questo motivo i corsi proposti sono differenziati, per andare incontro alle diverse

esigenze e capacità.

"Sport uguale salute. La forza di 'Parchi in Movimento' è la semplicità - hanno

commentato il sindaco Gabriele Toti e l’assessore allo sport Federico Grossi - Dopo

sette edizioni, possiamo dire che questa iniziativa è veramente un successo. Vivere le

aree verdi al mattino o alla sera in pieno contatto con la natura che ci circonda anche

in ambito urbano. Le persone hanno voglia di muoversi e tenersi in forma, sapendo

poi di essere guidata da insegnanti esperti e competenti. Tutti in modo libero e

gratuito".

LE AREE VERDI. Le attività sportive si svolgeranno nei parchi e giardini pubblici: il

Parco Galilei su viale 2 giugno a Castelfranco, il parco nella zona Coop (via Alfieri/Via

Camerini), la pista polivalente accanto al Palazzetto a Orentano (piazza Casini), il

parco di piazza Franceschini (via Pertini) sempre a Castelfranco.

COME PARTECIPARE. Per partecipare ai corsi è consigliato prenotarsi con le

seguenti modalità: contattare UISP Zona del Cuoio APS chiamando il numero di

telefono 3929818534 (anche tramite messaggio WhatsApp) indicando NOME e

COGNOME - CORSO - LUOGO – GIORNO - ORARIO. Apertura Sede UISP ZONA

DEL CUOIO APS dal lunedì al venerdì dalle 16 alle 19, www.uisp.it/zonadelcuoio -

www.comune.castelfranco.pi.it.



IL PROGRAMMA. Castelfranco:

- PARCO GALILEI (Viale 2 giugno) Aerobica & Tonificazione. Lunedì - Mercoledì

19-20

- PISTA POLIVALENTE (via Bachelet) Ginnastica Dolce - AFA. Lunedì - Mercoledì -

Venerdì 8.30-9.30

- PIAZZA FRANCESCHINI (via Pertini) Yoga: Lunedì - Mercoledì 19.30-20.30

- PARCO ZONA COOP (via Alfieri/via Camerini) Pilates: Martedì - Giovedì

19.30-20.30

Gli eventi in programma nel fine settimana per

l’Estate Tolentinate
Continua al Castello della Rancia il Design Terrae Festival con un appuntamento Off
Festival. Venerdì 14 luglio stessa location e affinità di tematiche per la quinta edizione
del TEDx Macerata che affronta, nella formula ormai collaudata del format
statunitense fatto di un susseguirsi di brevi talks, il tema delle “connessioni”. Ogni
cosa che l’uomo crea si può connotare come un sistema strutturato di parti connesse
tra loro attraverso “nodi” o “collegamenti” che ne svelano e ne articolano le relazioni.
Gli speakers del TEDx indagheranno le connessioni che nutrono la poesia, la
matematica, la medicina, l’arte, la fisica, la religione e tutto ciò che l’essere umano
insieme ad altri esseri umani con le sue mani e con il suo intelletto costruisce.
Per informazioni e biglietti www.tedxmacerata.it
Al nuovo Centro Tennis torneo “Old tennis” con le vecchie racchette di legno, gare a
partire dalle ore 17.30. Tanto divertimento con le racchette vintage in legno con le

http://www.tedxmacerata.it/


quali cimentarsi nel free tennis a libera prenotazione o anche nel torneo di doppio
giallo.
Al Green Room Pub musica live per l’Opa Tsupa Festival.
Sabato 15 a partire dalle ore 14.00, in contrada Bura prima edizione del Cross
Country Tolentino.
Organizzazione a cura di Uisp, Moto Club Tolentino, Comitato Bura 988 con il
patrocinio del Comune di Tolentino. In pratica sulle belle colline di una delle contrade
più animate della città è stato ricavato un circuito dove si daranno battaglia, dal punto
di vista agonistico, piloti di motocross di tutte le età, dai più piccoli, agli adulti, ai
senior, per aggiudicarsi le proprie gare di categoria, compresa una due ore a coppia.
L’evento di Tolentino fa parte del campionato regionale Cross Country dell’Adriatico.
Le competizioni iniziano alle ore 14 e andranno avanti per tutto il pomeriggio, fino a
tarda sera. Previsto uno spazio con stand gastronomici nel piazzale della chiesa che
proporranno piatti tipici e specialità come la piadina, la pizza e il pulled pork oltre alle
tagliatelle. Inoltre musica e divertimento con l’animazione di Multiradio Live e Giusy
Minnozzi.
Al Circolo Tennis Young City Tour di Tennis info su www.tennistolentino.com
Il Design Terrae Festival si chiude sabato 15 luglio con un grande appuntamento
musicale dove protagonista sarà MEG. Autrice, cantante e produttrice nella sua
carriera ha esplorato molteplici mondi sonori, alla costante ricerca di “nuovi accordi” e
“nuove scale”, con all’attivo otto album di cui quattro con i 99 Posse e quattro da
solista, oltre a importanti collaborazioni. Ad aprire la serata saranno i Management,
una band elettro-cantautoriale abruzzese guidata da Luca Romagnoli e Marco ‘Diniz’
Di Nardo, che ha esordito con AUFF!! (MArteLabel). A chiusura il dj set di pura
elettronica di Samuel, noto autore e compositore nonché front man dei Subsonica con
cui ha realizzato nove album originali e sei con i Motel Connection lavorando anche a
due colonne sonore. Tutti gli eventi del Design Terrae Festival 2023 sono ad ingresso
gratuito.
Il programma completo è disponibile su www.designterrae.it/festival2023
Domenica 16 luglio concerto e musica live con Opa Tsupa Festival al Green Room
pub.

http://www.tennistolentino.com/


PDManfredonia, torna la
Festa de l’Unità.
“Opposizione in ‘Comune’
per costruire l’alternativa”
Il programma completo degli eventi

MANFREDONIA (FOGGIA) – “Connettere il presente e il futuro di Manfredonia ai
destini della Capitanata e della Puglia è l’idea di fondo della Festa de l’Unità organizzata
dal Circolo del Partito Democratico manfredoniano e in programma dal 14 al 16 luglio.

Nel suggestivo contesto di piazzale Ferri, le cittadine e i cittadini sono invitati a
partecipare, venerdì 14 alle ore 20.30, all’incontro sul tema “Opposizione in
‘Comune’ per costruire l’alternativa” incentrato sulle incapacità amministrative e le
ambiguità politiche dell’Amministrazione Rotice. Moderati da Mariantonietta Di Sabato
(vice direttore di Manfredonia News), interverranno: i consiglieri comunali del PD Maria
Rita Valentino e Massimo Ciu�reda, i consiglieri comunali di Molo 21 Gaetano Prencipe e
Michele Iacoviello, i consiglieri comunali Ra�aele Fatone (M5S) e Francesco Schiavone
(Progetto Popolare).



Il 15 luglio, a partire dalle 20.30, saranno le prospettive di crescita economica al
centro del confronto sul tema: “La Puglia protagonista dello sviluppo: dal turismo alle
aree industriali – Le prospettive di un territorio nella dinamica della transizione
ecologica”. Interverranno: Loredana Capone, presidente del Consiglio regionale della
Puglia e vice presidente del Partito Democratico, e Pierpaolo D’Arienzo, sindaco di Monte
Sant’Angelo e segretario provinciale del PD di Capitanata. Modererà l’incontro Paola
Lucino, giornalista di Stato Quotidiano.

Il confronto su “Il Partito Democratico e le sfide del

futuro” chiuderà la Festa de l’Unità domenica 16 luglio,

a partire dalle 20.30.

Sul palco di piazzale Ferri ne parleranno: Paolo Campo, presidente della V
Commissione Ambiente del Consiglio regionale della Puglia; Lia Azzarone, presidente
dell’Assemblea regionale del PD Puglia; Matteo Panza, segretario cittadino del PD
Manfredonia.

Fitta anche l’agenda degli spettacoli in programma.

Venerdì 14 luglio, a partire dalle 19.30, la UISP accoglierà nel fossato del Castello di Re
Manfredi i bambini che vogliano partecipare alle attività motorie di base e vogliano
praticare i giochi tradizionali manfredoniani. Alle 21.30, subito dopo la fine
dell’incontro politico, le ragazze e i ragazzi di Capitanata UISP si esibiranno in uno
spettacolo di danza e ginnastica.

Sabato 15 luglio, dalle 19.00, l’animazione per bambini sarà curata dall’associazione
Party con Ghenghè. Dalle 21.30, invece, si canta e si balla sulle Onde di Radio Italia.
A chiudere gli spettacoli, domenica alle 21.30, il concerto dei Sud Folk. Al termine della



loro esibizione ci sarà la tradizionale estrazione dei biglietti vincenti della sottoscrizione a
sostegno della Festa de l’Unità.

Gli stand per la degustazione dei prodotti tipici dell’enogastronomia locale e
l’acquisto di oggetti di artigianato sono un’ulteriore attrazione e un’occasione di
socializzazione che, come ogni anno, la Festa de l’Unità rende possibile anche grazie
all’impegno e alla passione di decine di volontarie e volontari”. Lo riporta il Partito
Democratico di Manfredonia.

Lavori in corso per la settima edizione della

Marathon del Vulture
13 Luglio 2023

Domenica 23 luglio a Rionero in Vulture si disputerà la settima edizione della Marathon

del Vulture. Come da consolidata tradizione, saranno i sentieri e gli sterrati del Parco

Regionale del Vulture a caratterizzare i due percorsi che si presentano ostici e ricchi di

attrattive con la marathon di 48 chilometri che compie il giro dei Laghi di Monticchio e

la mediofondo di 30 chilometri.

Claudio Lapolla, a nome del comitato organizzatore dell’UCD Rionero Il Velocifero non

ha trascurato nulla per garantire il massimo dell’entusiasmo e il successo pieno della

manifestazione che ogni anno vuole fare un passo in avanti per guadagnare nuovi

consensi e anche per crescere, in quanto è abbinata per il secondo anno di fila nel

circuito interregionale Bicinpuglia tra Basilicata e Puglia sotto l’egida UISP.

Il pacco gara equivale come quantità e qualità a quello della Granfondo su strada con

prodotti tipici locali. Confermate le ricche premiazioni ai primi tre assoluti e ai primi

tre di ogni categoria con premi in natura e anche il pasta party sarà completo con un



primo, un secondo, un contorno e le bevande (gratuito per gli atleti e alla quota

simbolica di 5 euro per gli accompagnatori).

La quota di iscrizione attualmente in vigore è di 30 euro entro mercoledì 19 luglio per

poi salire a 35 euro entro sabato 22 luglio e a 40 euro la mattina della gara in loco (più

tassa di supplemento di 5 euro).

Puglia: “Allénati contro la violenza –
Italia Beach Soccer a Vieste il 15 e 16
luglio 2023
Si terrà sulle spiagge di Vieste, il 15 e 16 luglio, il ventiquattresimo tour che la

IBS (Italia Beach Soccer di Maurizio Iorio) realizza in giro per il mondo e che,

dal lontano 1999 ad oggi, ha coinvolto più di 40 nazioni. A partire dalle ore 17

di sabato 15 luglio, presso la Vieste Beach Arena del Lido Cristalda, sul

Lungomare Europa, le quattro squadre nazionali di Francia, Argentina, Albania

e Italia si affronteranno per il primo posto del torneo sportivo. A corollario

della gara vera e propria, sono oltre 300 gli atleti , fra i ragazzi del CUN e le

ragazze delle società di danza affiliate alla UISP, che animano l’arena nei giorni

precedenti le gare e nei momenti di pausa tra una partita e l’altra.

L’evento sportivo rappresenta la ventesima tappa della campagna regionale di

sensibilizzazione sul tema della violenza maschile contro le donne “Allénati

contro la Violenza”. Presente alla due giorni con le sue operatrici, il Centro

antiviolenza Il Filo di Arianna per fornire tutte le informazioni sui servizi

erogati gratuitamente alle donne grazie ai contributi regionali annualmente



riconosciuti ai CAV autorizzati al funzionamento e iscritti nel registro regionale.

La presenza del Cav in momenti ludici e di grande attrattività per un pubblico

vasto e variegato ha anche lo scopo di richiamare l’attenzione sul fenomeno,

spesso sommerso e dalle molteplice sfumature, che colpisce in modo

trasversale un numero di donne elevato.

AI NASTRI DI PARTENZA LA PRIMA EDIZIONE DELLA
“SETTIMANA DEI DIRITTI UMANI” E LA 26a DI “VOCI PER LA

LIBERTÀ – UNA CANZONE PER AMNESTY”
ROVIGO DAL 17 AL 23 LUGLIO CAPITALE DELL’ARTE E DELLA

CULTURA PER I DIRITTI UMANI

Quasi al via “La Settimana dei diritti umani”, un grande festival multidisciplinare per
promuovere i diritti umani attraverso l’arte e la cultura, che invaderà Rovigo da lunedì 17 a
domenica 23 luglio 2023, con una anteprima ad Adria il 15 luglio. Oltre 60 eventi, tutti ad
ingresso libero, in 6 diverse location, con il coinvolgimento di più di 40 associazioni e realtà del
territorio.
Clou della manifestazione sarà la 26a edizione di “Voci per la Libertà – Una canzone per
Amnesty”, la tre giorni di musica e diritti umani a fianco di Amnesty International Italia.
Il parterre degli ospiti che arriverà a Rovigo durante la settimana sarà di alto livello: dal
Cardinale Matteo Maria Zuppi ad Alba Bonetti, da Manuel Agnelli alla Banda Rulli Frulli, da
Moni Ovadia a Lisa Clark, da Marco Mascia a Laura Marmorale, da Giorgio Canali &
Rossofuoco al Dipartimento Pop Rock del Conservatorio di Rovigo…. E ancora Marino Bellini,
Sandro Fracasso, Alessandra Annoni, Alessandro Orsetti, RomAraBeat, Alysson, Boggi,
Dalbenzi, La Bottega del Compensato, Sevilay Tufekci, Ciro Grandi, Guido Pietropoli, Paolo
Guolo, Erica Boschiero, Lorenzo Monguzzi, Nevruz e tantissimi altri protagonisti del mondo
dell’arte, della cultura e del volontariato per un cartellone davvero unico.
Un percorso emozionante tra musica, dibattiti, letteratura, sport, laboratori, mostre, spettacoli
artistici, teatrali e cinematografici. “D(i)ritti al futuro”: questo è il filo rosso della
manifestazione, che ha dato vita ad una collaborazione tra associazioni ed enti del territorio
senza precedenti.
ll festival, patrocinato e sostenuto dal Comune di Rovigo e dal Comune di Adria, nasce dalla
forza creativa di ‘Voci per la Libertà – Una canzone per Amnesty’ e dall’unione delle esperienze



di decine di associazioni del territorio impegnate nella promozione dei diritti umani, della
cultura e dell’arte. È questo il valore fondante che il festival vuole promuovere attraverso le
diverse forme artistiche e non solo. Consapevoli che le arti sono uno strumento di formazione e
crescita di consapevolezza, un vero e proprio mezzo educativo per la realizzazione di una cultura
universale dei diritti umani.
Si comincia con una anteprima ad Adria. Sabato 15 luglio alle 21.30 in Piazza Cavour ci sarà il
concerto di Nevruz con la sua band. In apertura si esibiranno le artiste: Rosie, Giulia,
LaFrAncy, Milena Mingotti e Nora. Una serata dedicata alla musica, la solidarietà e
l’inclusione.
L’apertura del festival vero e proprio sarà lunedì 17 luglio alle 18, alla presenza di tutti i
volontari e associazioni coinvolte, con l’inaugurazione delle location (Sala della Gran Guardia,
Piazzetta Annonaria e Pescheria Nuova) e di mostre e installazioni artistiche che saranno
visitabili tutta la settimana. Durante tutti i giorni ci saranno anche la “Caccia ai diritti umani”,
una vera e propria caccia al tesoro in tutto il centro cittadino, e i laboratori didattici per bambini
che animeranno i Giardini delle Due Torri tutti i pomeriggi attraverso attività educative e
ludico-creative. Nella giornata di inaugurazione, alle 19.30 all’Auditorium del Conservatorio è
in programma la proiezione del docufilm “La pace non è il suo nome”, con il racconto della
storia dei 40 anni di vita del Centro Diritti Umani dell’Università di Padova alla presenza del
Presidente Marco Mascia. In chiusura di giornata, alle 21.30 ai Giardini delle due Torri, andrà
in scena una produzione realizzata appositamente per il festival, uno spettacolo
multidisciplinare di giocoleria, danza e canto: “Una luce di protesta”.
Molti saranno gli incontri sui temi del festival con nomi prestigiosi del panorama culturale
italiano, tutti previsti ogni giorno alle 18. Si parte martedì 18 alla Pescheria Nuova con Moni
Ovadia, Lisa Clark e Alessandra Annoni che si confronteranno su “La Palestina nel quadro dei
conflitti mondiali”. Mercoledì 19 all’Auditorium del Conservatorio uno dei momenti più attesi:
“Lavoro dignitoso e giustizia sociale”, un incontro con il Cardinale Matteo Maria Zuppi
(presidente della Conferenza Episcopale Italiana) e i segretari generali di Cgil,Cisl e Uil Rovigo.
Giovedì 20 alla Pescheria Nuova sarà la volta di “La pioggia non ha frontiere: cambiamento
climatico e migrazioni” con Chiara Camporese ed Eugenio Alfano. Nello stesso luogo venerdì
21 toccherà a “Il carcere in crisi: le origini e le alternative, tra schizofrenia legislativa e
populismo penale”, con Ciro Grandi e Guido Pietropoli, e sabato 22 “Non è abbastanza? Diritti
LGBTI+ in Italia” con Angelica Polmonari, Manuela Macario, Roberta Cusin e Matteo
Mammini.
Uno dei luoghi focali della “Settimana dei diritti umani” sarà Piazza Annonaria, che ospiterà
numerose mostre ed installazioni così come i banchetti informativi delle associazioni. Inoltre
sarà animata tutti i giorni da numerosi incontri e performance artistiche, con un vero melting
pot culturale sulla promozione dei diritti umani attraverso laboratori di pittura, scultura, yoga e
danza; presentazioni di libri e realtà del volontariato; letture dibattiti. E, nel tardo pomeriggio,
un aperitivo della bottega del commercio equo solidale “La Fionda di Davide”.
I Giardini delle Due Torri, in Piazza Matteotti, per tre giorni alle 21.30 ospiteranno alcuni
momenti di spettacolo: martedì 18 l’atteso concerto di Moni Ovadia con la RomAraBeat,
mercoledì 19 lo spettacolo teatrale “Lo straordinario viaggio di Atalanta” e giovedì 20 la
proiezione del film “Flee”.



Non mancheranno eventi nelle frazioni di Rovigo. Mercoledì 19 e giovedì 20 al Prolife Park di
Roverdicrè sono previsti due appuntamenti. Il primo sarà una serata tra cinema, animazione e
pic-nic sotto le stelle. Il secondo una serata/concerto intitolata “Equality”, con le esibizioni di
Alysson, Boggi, Dalbenzi, La Bottega del Compensato e, a chiudere, Giorgio Canali &
Rossofuoco. Venerdì 21, al Campo della parrocchia di Granzette a partire dalle 18.30 ci sarà
“D(i)ritti in campo” , torneo di calcio a 5 aperto a tutte e tutti senza esclusione di nazionalità,
genere o capacità sportive.

Clou del festival sarà la ventiseiesima edizione di “Voci per la Libertà – Una canzone per
Amnesty” che giunge a Rovigo per la prima volta e che darà vita dal 21 al 23 luglio a tre giorni
di musica e diritti umani, come sempre a fianco di Amnesty International Italia. Le tre giornate
prenderanno il via con degli appuntamenti pomeridiani. Venerdì 21 alle 19.30 ai Giardini delle
Due Torri ci sarà il concerto di Effemme, progetto nato dall’incontro di due amici di Voci per la
Libertà, Francesco Fry Moneti e Michele Mud. Sabato 22 sempre alle 19.30 alla Sala della
Gran Guardia la proiezione docufilm “Rumore – Human Vibes“, l’incontro tra musica e diritti
umani narrato attraverso le canzoni che negli ultimi 20 anni hanno ricevuto il Premio Amnesty
nella sezione Big all’interno di Voci per la Libertà. Saranno presenti la regista Simona Cocozza
e la presidente di Amnesty International Italia Alba Bonetti. Domenica 23 si parte alle 18 nella
Sala della Gran Guardia con l’incontro con il pubblico di Manuel Agnelli, vincitore del Premio
Amnesty International Italia sezione Big, con Francesca Corbo (Ufficio arte e diritti umani di
Amnesty International Italia). Alle 19.30 ai Giardini delle Due Torri ci sarà la
presentazione/concerto di “Shahida – Tracce di libertà”, un triplo CD a sostegno delle donne
rifugiate. Con Stefano Canestrini del Centro Astalli, Simone Veronelli di Appaloosa
Records/I.R.D. e le esibizioni di Erica Boschiero e Lorenzo Monguzzi. Conduce Enrico
Deregibus.
Il palco principale del festival sarà in Piazza Vittorio Emanuele II, con tre serate previste alle
21.30, nelle quali ci saranno otto artisti (fra band e cantautori) provenienti da tutta Italia in
lizza per il Premio Amnesty International nella sezione Emergenti. Nella prima semifinale di
venerdì 21 luglio si fronteggeranno: Buva da Cerignola/Roma con “Sud”, Cenere da Bologna
con “Chi lo decide chi siamo?”, Da Quagga da Verona con “Casa mia” e Pankhurst da Ferrara
con “Watch him bleed”. Nella seconda, sabato 22 luglio, toccherà a: Candeo da Milano con “Le
tue stesse gambe”, Cocciglia dall’Aquila con “La mia giostra”, La Malaleche feat. Diva Eva da
Milano con “Cuentalo”, Obi da Torino con “Attimo”. I migliori cinque saranno protagonisti
nella finale di domenica 23.
In ciascuna serata un ospite prestigioso. Si parte venerdì 21 con il concerto della Banda Rulli
Frulli, uno dei più bei progetti italiani di musica e inclusione, che per l’occasione vedrà come
ospiti due amici di Voci per la Libertà: Tommaso Cerasuolo dei Perturbazione e Michele Mud
Negrini. Sabato 22 sarà la volta di un altro progetto collettivo, quello degli studenti del
dipartimento Pop Rock del Conservatorio di Musica Francesco Venezze di Rovigo che
proporranno dal vivo alcuni dei brani vincitori delle passate edizioni del Premio Amnesty
International Italia nella sezione Big, appositamente riarrangiati. Domenica 23 il gran finale
con la premiazione di Manuel Agnelli come vincitore del Premio Amnesty International Italia,
sezione Big con il brano “Severodonetsk”, una canzone che mette l’essere umano al centro,
rendendolo il vero protagonista al di sopra della geopolitica e delle ragioni di stato. A condurre



le tre serate sul palco principale di Piazza Vittorio Emanuele II ci saranno gli storici
presentatori del festival Savino Zaba e Carmen Formenton.
“Dopo mesi di intenso lavoro – commenta Michele Lionello direttore artistico del festival -, di
riunioni, coordinamenti, telefonate e mail tra le numerosissime realtà che hanno creduto in
questo progetto ci siamo. È una grande soddisfazione. Siamo riusciti a creare un grande e
variegato cartellone grazie a cui i temi legati ai diritti umani possano entrare nel cuore prima
che nella mente, perchè c’è bisogno di trasformarli in emozioni mediante il potere immediato ed
empatico dell’arte e della cultura”.
Tutti gli eventi del festival sono ad ingresso libero e gratuito.
Tutto il programma dettagliato e gli aggiornamenti nei siti www.settimanadeidirittiumani.it e
www.vociperlaliberta.it , realizzati grazie al sostegno della Fondazione Cassa di Risparmio di
Padova e Rovigo all’interno del Bando Cultura Onlife
Capofila: Associazione Voci per la Libertà
Associazioni ed enti coinvolti: Amnesty International Italia, A.N.P.I. Provinciale
Rovigo, Arci Rovigo, Artalide, Artinstrada, Associazione REM, A.D.A., A.I.T.Sa.M, Caritas
Diocesana Adria Rovigo, Centro di Documentazione Polesano, Centro Francescano Ascolto,
Centro Servizio Volontariato di Padova e Rovigo, CGIL Rovigo, Cinema Teatro Duomo Rovigo,
Circolo Arci 2 giugno, CISL Padova e Rovigo, Commissione Pari Opportunità del Comune di
Rovigo, Conservatorio Statale di Musica “Francesco Venezze” di Rovigo, Consorzio Università
Rovigo, Covest, Di tutti i colori con Assirì sartoria eco-etica, Emergency Rovigo, Il Manto di
Martino, IRASE, Legambiente Rovigo, Libera Rovigo, Mediterranea, 1001Notte, Politropia
Arcigay Rovigo, Porto Alegre con la Fionda di Davide, Rete Kurdistan Polesine, Sat Pink,
Sportello Avvocato di Strada di Rovigo, Still I Rise, UIL Rovigo, UISP Comitato Territoriale di
Rovigo, UnitiinRete, Vivi Rovigo, Zico.
Con il sostegno e il contributo di: Comune di Rovigo, Comune di Adria,
Circoscrizione Veneto – Trentino Alto Adige di Amnesty International Italia, Centro servizi di
Volontariato Padova e Rovigo, CGIL Rovigo, SPI Cgil Veneto, CISL Padova e Rovigo, CAF
CISL, UIL Rovigo.
Iniziativa sostenuta da: Fondazione Cassa di Risparmio di Padova e Rovigo
In collaborazione con: Fondazione Rovigo Cultura
Sostenitori: Banca Annia, Coop Alleanza 3.0, Banca Etica, Ubik Rovigo, Bar birreria
Pedavena, Maatmox, Birreria Hops, Birrificio Torre Mozza, OPS Group,
Partner tecnici: APS Rovigo, ARS audio & light, Press4All, Mei – Meeting degli
Indipendenti, Rete dei Festival, Studioartax, Musica nelle Aie, PeM – Parole e Musica in
Monferrato
Media partner: FunnyVegan, ViaVaiNet, Noise Symphony, Indieffusione, Radio Popolare,
Radio 41, Radio Elettrica, Radio BlueTu, Radio Kolbe, Remweb.it
Il festival sostiene StandByMe 2.0, un progetto cofinanziato dalla
commissione europea che mira a fornire ai giovani e alle giovani
strumenti per decostruire gli stereotipi di genere dannosi.

********
IL PROGRAMMA DETTAGLIATO

http://www.settimanadeidirittiumani.it/
http://www.vociperlaliberta.it/


Settimana dei diritti umani
D(i)ritti al futuro
*Anteprima festival
Sabato 15 luglio ore 21.30 Piazza Cavour Adria
Voci per la Libertà IN TOUR
Concerto di Nevruz con la sua band. In apertura si esibiranno le
artiste: Rosie, Giulia, LaFrAncy, Milena Mingotti e Nora. Una serata
dedicata alla musica, la solidarietà e l’inclusione.

Centro Storico Rovigo 17/23 luglio 2023
DURANTE TUTTA LA SETTIMANA
Location mostre ed installazioni aperte dalle 17.30 alle 22.30
Sala Gran Guardia
“In arte DUDU” – Illustrazioni dei 30 articoli della Dichiarazione
universale dei diritti umani
“Voci per la Libertà – Una canzone per Amnesty 25 anni di storia” –
Mostra fotografica
“40 anni di Festival dei Popoli” – Mostra fotografica
Piazzetta Annonaria
“Afghanistan. Dentro la Guerra” – Mostra fotografica
“Fair trade for future – Parità di genere e commercio equo e solidale”
– Mostra fotografica
“Cicatrici” – Mostra fotografica
“Sentiero dei diritti” – Installazioni
“Pace da altre prospettive” – Mostra collettiva multidisciplinare
+ Spazio espositivo Associazioni
Pescheria Nuova
“Sguardi invisibili” – Mostra multimediale
—————————
InfoPoint Sala della Gran Guardia dalle 17.30 alle 22.30
“Caccia ai Diritti Umani” – Caccia al tesoro in tutto il centro cittadino
Percorreremo i luoghi più belli di Rovigo ed esploreremo la città alla
scoperta di nuove informazioni sui diritti umani. Siete pronti?
Preparate la vostra squadra e partecipate alla caccia al tesoro!
—————————
Giardini delle Due Torri dalle 17.30 alle 19.30
Laboratori didattici per bambini
“La settimana dei diritti dell’infanzia”
Laboratori dedicati a bambini da 0 a 10 anni e ai genitori, nei quali
verranno presentati i diritti dell’infanzia attraverso attività educative
e ludico-creative.
—————————



LUNEDÌ 17 LUGLIO
18.00 Sala Gran Guardia e Piazzetta Annonaria
Inaugurazione festival con presentazione delle mostre alla presenza
di tutti i volontari e associazioni coinvolte; lancio della caccia al
tesoro. Successivamente ci si sposterà in Piazzetta Annonaria per il
reading “Poeti di Guerra” di Marino Bellini e Sandro Fracasso. Si
terminerà con un aperitivo solidale offerto dalla Fionda di Davide
19.30 Auditorium Conservatorio
Proiezione del film “La pace non è il suo nome” – Il racconto della
storia dei 40 anni di vita del Centro Diritti Umani dell’Università di
Padova con la presenza del Presidente Marco Mascia
21.30 Giardini delle Due Torri
“Una luce di protesta” – Spettacolo multidisciplinare di giocoleria,
danza e canto.
La voce, il corpo in movimento, la luce di speranza ed il fuoco di
repressione…
MARTEDÌ 18 LUGLIO
17.30 Piazzetta Annonaria
“Pace nell’arte e con l’arte” – Laboratorio di pittura e scultura
18.00 Pescheria Nuova
“La Palestina nel quadro dei conflitti mondiali” – Dibattito con Moni
Ovadia e Lisa Clark. Coordina: Alessandra Annoni
19.00 Piazzetta Annonaria
Presentazione del libro “La montagna sola” con l’attivista dei diritti
umani Alessandro Orsetti
21.30 Giardini delle Due Torri
Concerto spettacolo “Il Maghreb in contra i Balcani” con RomAraBeat
e Moni Ovadia
MERCOLEDÌ 19 LUGLIO
17.30 Piazzetta Annonaria
“Voce della pace” – La notte della lettura, poesie e brevi testi con una
piccola performance. Carla Gatto, Stefania Mazzetto, Inna Sumariuk,
Maryam Amirfarshi e Maria Brunello
18.00 Auditorium Conservatorio
“Lavoro dignitoso e giustizia sociale” – Dibattito con il Cardinale
Matteo Maria Zuppi e i segretari generali di Cgil Cisl e Uil Rovigo.
Modera: Elisa Barion
18.30 Prolife Park Roverdicrè
“Cinema in giro a Roverdicrè” – Una serata di festa tra cinema,
animazione e pic-nic sotto le stelle. Si può raggiungere l’evento anche
con una biciclettata partendo alle 18 da piazza Vittorio Emanuele II



19.00 Piazzetta Annonaria
Presentazione delle Associazioni IRASE, ADA e AITSAM
21.30 Giardini delle Due Torri
Spettacolo teatrale “Lo straordinario viaggio di Atalanta” e intervento
della Commissione Pari Opportunità
GIOVEDÌ 20 LUGLIO
ore 16.30 Prolife Park Roverdicrè
Concerto “Equality” con Alysson, Boggi, Dalbenzi, La Bottega del
Compensato e Giorgio Canali & Rossofuoco
17.30 Piazzetta Annonaria
Dibattito “I diritti umani in Iran” con Silvia Cegalin e Maryam
Amirfarshi
17.45 Giardini delle Due Torri
“I diritti digitali dei minori” – Incontro informativo per genitori
educatori
18.00 Pescheria Nuova
Dibattito “La pioggia non ha frontiere: cambiamento climatico e
migrazioni” con Chiara Camporese ed Eugenio Alfano. Moderano:
Sonia Carraro e Michela Labarbuta
19.00 Piazzetta Annonaria
“Il mondo è piatto. Quando l’integrazione parte dalla tua cucina” –
Presentazione del libro di Chiara Bonetto
21.30 Giardini delle Due Torri
Proiezione del film “FLEE” – La vera storia di Amin Nawahi invita a
ragionare sul bisogno e sul diritto di ognuno di trovare un proprio
posto nel mondo in cui essere sé stessi
VENERDÌ 21 LUGLIO
17.30 Piazzetta Annonaria
“Fare pace con sè” – Yoga per tutti con Sevilay Tufekci
17.45 Giardini delle Due Torri
“I diritti digitali dei minori” – Incontro informativo per genitori
educatori
18.00 Pescheria Nuova
Dibattito “Il carcere in crisi: le origini e le alternative, tra schizofrenia
legislativa e populismo penale” con Ciro Grandi e Guido Pietropoli
18.30 Campo della parrocchia di Granzette
D(i)ritti in campo – Torneo di calcio a 5 aperto a tutte e tutti senza
esclusione di nazionalità, genere o capacità sportive
19.00 Piazzetta Annonaria
Presentazione: “Banca Etica: siamo veramente una banca?” –
Interviene Paolo Guolo



19.30 Giardini delle Due Torri
Concerto EFFEMME Francesco Fry Moneti e Michele Mud
21.30 Piazza Vittorio Emanuele
Voci per la Libertà – Una canzone per Amnesty
Semifinale Premio Amnesty Emergenti con Buva, Cenere, Da Quagga e
Pankhurst + ospiti Banda Rulli Frulli
SABATO 22 LUGLIO
16.00 Pescheria Nuova
(De)costruiamo – Incontro laboratoriale informativo di decostruzione
degli stereotipi sull’orientamento sessuale e identità di genere
17.30 Piazzetta Annonaria
“Danza per tutti i colori – Balliamo insieme per la pace” –
Performance interattiva
18.00 Pescheria Nuova
Dibattito “Non è abbastanza? Diritti LGBTI+ in Italia” con Angelica
Polmonari, Manuela Macario, Roberta Cusin e Matteo Mammini
19.00 Piazzetta Annonaria
“Cambiamo il mondo insieme, un bambino alla volta” – Presentazione
dell’associazione Still I Rise
Ore 19.30 Sala della Gran Guardia
Proiezione “Rumore – Human vibes” – L’incontro tra musica e diritti
umani narrato attraverso le canzoni che negli ultimi 20 anni hanno
ricevuto il Premio Amnesty nella sezione Big all’interno di Voci per la
Libertà. Con la regista Simona Cocozza e la Presidente di Amnesty
International Italia Alba Bonetti.
21.30 Piazza Vittorio Emanuele
Voci per la Libertà – Una canzone per Amnesty
Semifinale Premio Amnesty Emergenti con Candeo, Cocciglia, La
Malaleche feat. Diva Eva, Obi + ospiti Dipartimento pop rock del
Conservatorio di Musica di Rovigo
DOMENICA 23 LUGLIO
Ore 18.00 Sala della Gran Guardia
Incontro con Manuel Agnelli vincitore del Premio Amnesty
International Italia. Con Francesca Corbo di Amnesty International
Italia.
19.00 Piazzetta Annonaria
“Dialoghi intorno a salvezza e confini. Verso un equipaggio di terra a
Rovigo” – Incontro con la presidentessa di Mediterranea Saving
Humans Laura Marmorale
19.30 Giardini delle Due Torri
Presentazione/concerto della raccolta “Shahida – Tracce di libertà”.
Con Stefano Canestrini del Centro Astalli, Simone Veronelli di



Appaloosa Records/I.R.D. e le esibizioni di Erica Boschiero e Lorenzo
Monguzzi. Conduce Enrico Deregibus.
21.30 Piazza Vittorio Emanuele
Voci per la Libertà – Una canzone per Amnesty
Finale Premio Amnesty Emergenti con i migliori cinque artisti
emergenti e Premio Amnesty International Italia sezione Big a Manuel
Agnelli

World Child e Uisp. Olimpiadi dei centri
estivi Record con 800 partecipanti

Olimpiadi dei centri estivi Record con 800 partecipanti

Un grandissimo successo l’edizione 2023 delle Olimpiadi dei Centri Estivi, l’evento che

riunisce tutti i centri estivi gestiti da World Child e Uisp, quest’anno supportati da Flik Flak

nell’organizzazione, in una giornata di prove sportive e sfide tra polisportive e ritrovi per

bambini dai 6 ai 13 anni.

Sono stati ben 800 i partecipanti in questa stagione, un record assoluto per una

manifestazione che da ormai vent’anni colora l’estate modenese. Presso lo Sport Village

161 tra prove di sport (calcio, pallavolo, pallamano, basket, rugby) e percorsi di abilità i

bambini e i ragazzi si sono divertiti, si sono sfidati e hanno anche evitato la pioggia che

ha risparmiato le premesse di temporali. La ciliegina sulla torta per i ragazzi, la presenza

di Riccardo Gollini e Nicholas Sighinolfi, libero e centrale di Modena Volley che per oltre

un’ora hanno giocato coi partecipanti scattando foto e firmando autografi.



A descrivere la bellezza della giornata è Fabia Giordano, responsabile Uisp Modena per i

settori di attività, con lei anche Vera Tavoni, presidente Uisp Modena, Gennaro Puca,

dirigente World Child Sport, e l’assessora Grazia Baracchi che nel pomeriggio ha portato il

saluto del Comune di Modena, patrocinante l’evento: "Queste sono Olimpiadi particolari –

le parole della Giordano – giochi che rappresentano più una giornata di gioia,

divertimento e socialità. Un momento di grande orgoglio e di grande vitalità per World

Child e Uisp, che da ormai due decenni garantiscono non solo l’aspetto ludico, ma un vero

e proprio servizio alla città". Nel pomeriggio spazio agli interventi del Comune e poi alle

premiazioni per i vincitori, con l’appuntamento dato all’edizione 2024.

Sunset Run, un successo: centro invaso da un

esercito in maglia rosa
Più di 500 in corsa e a piedi per due iniziative di solidarietà

Prato, 14 Luglio 2023 ore 09:40

Ieri sera il centro storico e il Lungobisenzio sono stati invasi da un gioioso esercito in maglia

rosa. Sono stati oltre 500 coloro che, nel nome della solidarietà, hanno partecipato alla Sunset

Run, la manifestazione promossa dall’Ordine dei Commercialisti, appuntamento non competitivo

giunto alla quarta edizione.

Sunset Run, un successo: centro invaso da un esercito in maglia
rosa
“Ringrazio di cuore tutti coloro che hanno partecipato, è stata una bellissima occasione per

condividere il valore dello stare insieme, collaborando per sostenere due belle iniziative di

solidarietà - mette in evidenza il presidente dell’Ordine dei Commercialisti, Filippo Ravone - la

manifestazione ha visto una partecipazione che è andata ben oltre ogni aspettativa ed è stata

organizzata davvero al meglio. Per questo rinnovo profonda gratitudine a coloro che si sono

impegnati senza risparmio di forze, in particolare i colleghi Gianni Roselli, che ha coordinato il



progetto, con Caterina Rossi, Valentina Lombardi, Michele Scopelliti, Arturo Totti, Filippo Bellini,

Gianni Tempesti”.

I Commercialisti in tempi brevi faranno i conti delle risorse raccolte. “Il ricavato della gara

quest’anno è destinato alle associazioni Communitas, per l’emergenza alluvione in

Emilia-Romagna, e Gefyra per famiglie affidatarie e adottive, molto attiva nel nostro territorio”,

ricorda Ravone.

Ha dato il via alla gara l’assessore Flora Leoni. La vittoria è andata a Silvia Fogacci per le donne,

e a Filippo Bellini per gli uomini. Lo studio professionale che si è segnalato ma il maggior numero

di presenze in gara è Mazzone & Associati.

L’iniziativa ha avuto il patrocinio del Comune di Prato e di Uisp-Sport per tutti. Decisivo il ruolo

degli sponsor, in primo luogo Istituto Diagnostico Santo Stefano con Manteco, Manifattura

Emmetex, Sistemi Promos, Alco Group, Allianz, Daykem srl, IBL Banca, Cad 93, Gruppo Simtel,

Monducci Trasporti, Nuova Termoidraulica record, Stiip srl, Gruppo Colle, Modul Block, Machem,

Biancoperla srl e Riskco srl.

Angeli, Aposti, Sclano e Martellini
da applausi, è loro l’ultima
Staffetta di Canapone
GROSSETO – Roberto Angeli della Track & Field, Leonardo Aposti del Gs Reale

Stato dei Presidi, Silvia Sclano in forze all’Atletica Costa d’Argento e Massimo

Martellini tesserato col Team Marathon Bike sono i quattro vincitori dell’edizione 2023

della Staffetta di Canapone. Un quartetto variegato, che ha battuto tutti gli altri nella



classica manifestazione targata Marathon Bike e Uisp, con il patrocinio

dell’Assessorato alla Cultura del Comune di Grosseto, che anche nella torrida serata

di mercoledì 12 luglio ha colorato il centro storico di Grosseto.

Ormai collaudata la formula: squadre formate in base ai tempi dei partecipanti per

garantire equilibrio, emozioni e assoluta incertezza alla corsa, come in effetti è stato:

in neppure 40 secondi le prime cinque squadre, quelle che sono state premiate alla

fine della manifestazioni. Al secondo posto, a 6 secondi dai vincitori, Tiziano Lori Asd

4° Stormo, Sergio Mori, Team Marathon Bike, Leonardo Baldi, Atletica Grosseto

Banca Tema e Andrea Ferrarese, Team Marathon Bike; gradino più basso del podio

per Michele Checcacci, Team Marathon Bike, Mirco Falconi, Team Marathon Bike,

Marco Bordino e Lucia Marconi, Triathlon Grosseto (anche loro a 6 secondi di

distanza). Al quarto posto Matteo Santilli, SBR3, Marco Casamenti, Gs Reale Stato

dei Presidi, Leonardo Ciregia e Catia Gonnelli, Team Marathon Bike; quinti Giuseppe

Romiti, 4° Stormo, Zuleima Cioffi, Team Marathon Bike, Riccardo Bosa, Atletica Costa

d’Argento, Francesco Santoni, Atletica Costa d’Argento.

Emozionati e felici, Angeli, Aposti, Sclano e Martellini, che hanno corso in

quest’ordine, hanno raccontato il loro entusiasmo in un evento che è stato speciale

per tutti i 104 partecipanti (26 squadre), con tanti grossetani incuriositi che hanno

seguito la corsa in tutto il centro storico e soprattutto in piazza Dante, per la partenza,

l’arrivo e gli elettrizzanti passaggi di testimone. Hanno premiato i vincitori Erminio

Ercolani e Carlo Sestini dell’Avis, storico partner del Marathon Bike, Sergio Perugini,

presidente Uisp e l’onorevole Fabrizio Rossi. “Ringrazio Marathon Bike, Uisp e Avis

per questa bellissima manifestazione – ha detto l’assessore allo sport – e ovviamente

a chi ha partecipato rendendo la serata così speciale”.



Primavera di medaglie Biagini, un altro
argento

Nei giorni scorsi, il club aveva arricchito ulteriormente il medagliere grazie all’argento

conquistato da Angela Costantino e Mattia Danesi, nell’ambito dei campionati italiani di

pattinaggio svoltisi a Ponte di Legno. E pochi giorni fa è arrivata un’altra medaglia

d’argento, in una manifestazione di interesse nazionale. Continua il momento più che

positivo della Primavera Prato, incoronata nei mesi scorsi miglior società d’Italia per

quanto concerne il ranking della disciplina. E l’ultimo riscontro positivo è arrivato dal

"Torneo Nazionale Uisp Formula" andato in scena a Scanno (in Abruzzo) che ha visto la

pattinatrice Giulia Biagini sfiorare il gradino più alto del podio al termine del proprio

esercizio, chiudendo al secondo posto. Alla trasferta hanno preso parte con buoni

riscontri anche le atlete Mariachiara Ruggeri, Martina Vannini e Anna Maltinti, allenate

dallo staff guidato da Candida Cocchi (con la sorella Desirèe nella duplice veste di atleta

e di collaboratrice tecnica). "Siamo soddisfatti dei risultati ottenuti – ha commentato

Marina Magelli, presidente della Primavera, a proposito del rendimento del club – ma è la

crescita tecnica generale di tutti i nostri tesserati e tutte le nostre tesserate a farci ben

sperare. A riprova della bontà del lavoro svolto in allenamento, insieme allo staff tecnico.

L’obiettivo resta quello di confermarci su questi livelli".



Rugby Jesi ’70: successo per mille con “Live”, la festa
della solidarietà dopo i danni dell’alluvione
Al "Latini" in tanti e tante hanno cantato, ballato, riso con la comicità di Dado e i concerti di Via Verdi e Gli amici

dello Zio Pecos, per la serata utile a raccogliere fondi per il pieno ripristino dell'impianto danneggiato. Una

grande risposta della città

Di Fabrizio Romagnoli - 13 Luglio 2023

JESI – Festa per oltre un migliaio di persone al “Latini” di via Mazzangrugno, dove città, territorio,

istituzioni politiche e bancarie, il mondo dello sport e tante famiglie si sono stretti attorno alla

società Rugby Jesi ’70, prendendo parte a “Live”, la serata evento di solidarietà utile a

ricavare fondi per il pieno ripristino della casa della palla ovale jesina, dopo i danni patiti da

campo e strutture in occasione dell’alluvione del 16 maggio scorso. Obiettivi dell’appuntamento,

reso possibile dalla collaborazione fra la società rugbistica del presidente Luca Faccenda e

l’agenzia Universal Events di Emanuel Pastina che si era fatta avanti in questo senso, erano

dare una ulteriore spinta alla ripartenza dell’impianto e regalarsi e regalare alla città una

piacevole serata estiva di musica, risate e spettacolo da condividere insieme a tanti e tante:

centrati entrambi.

Dal palco allestito fra la Club House e il campo in erba, lì dove due mesi fa l’invasione dell’acqua

ha provocato danni stimati in oltre 80mila euro, il concerto dei Via Verdi ha aperto le danze,

conquistato e fatto scatenare il pubblico; la comicità e la simpatia di Dado, per anni colonna di

Zelig e volto noto di tv e web con la sua satira sull’attualità, hanno divertito e fatto sussultare di

risate grandi e piccoli; la ruspante carica di note e marchigianità de Gli Amici dello Zio Pecos è

tornata ancora una volta a catturare l’entusiasmo. Il tutto orchestrato dalla conduzione di

Selena Abatelli.

Aperta la festa nel tardo pomeriggio con l’Open Day che ha permesso a giovani e

giovanissimi di provare il gioco del rugby, a portare il suo saluto dal palco a nome

dell’amministrazione comunale è stato, in apertura di serata, il sindaco di Jesi Lorenzo

Fiordelmondo, che ha evidenziato «mobilitazione di solidarietà e dimostrazione di

compattezza offerte dalla nostra comunità a sostegno della Rugby Jesi ’70. Ed essere qui

stasera è doppiamente importante col suo valore di momento autentico in cui stare

insieme».

https://www.centropagina.it/author/fabrizio-romagnoli/
https://www.centropagina.it/jesi/rugby-jesi-70-sostegno-ripartire-danni-video/
https://www.centropagina.it/jesi/live-dado-via-verdi-amici-zio-pecos-palco-rugby-jesi-70-ripartire-dopo-alluvione-eventi-marche-sport/


Prima di salutare il pubblico, il presidente del Rugby Jesi ’70 Luca Faccenda ha voluto

chiamare sul palco e ringraziare tutti coloro che in maniera particolare hanno voluto dare

il proprio supporto alla società jesina nel momento più difficile: la Bcc di Ostra Vetere,

presenti per l’istituto il vice presidente Tommaso Puerini, il vice presidente vicario Sandro

Appolloni, il componente il CdA Gabriele Donninelli e il consigliere Fabio Agabiti Rosei; lo

stesso Emanuel Pastina; rappresentanti del mondo dello sport jesino mobilitatosi: il

presidente della Jesina Pallanuoto, Gianluigi Traini, Altero Lardinelli della Basket Jesi

Academy, Stefano Squadroni del Comitato Uisp di Jesi. «La Bcc di Ostra Vetere,

nell’emergenza, ha creduto in noi con una donazione importante – ricorda Faccenda – e

Jesina Pallanuoto, Basket Jesi, Uisp sono state subito pronte a darci una mano, realtà che

ci sono state fra le più vicine».

Per la Bcc di Ostra Vetere, Sando Appolloni ha sottolineato: «Siamo ben contenti di aver

aderito all’opera di recupero di questo impianto sportivo. Conosciuto il Rugby Jesi ’70, ne

abbiamo subito avuto l’impressione di una società strutturata, seria, molto ben

organizzata. E di una assonanza fra la sua maniera di fare sport e la nostra di fare banca:

il rispetto dei compagni, degli avversari e di tutti quelli che fanno parte di ciò che ci sta

intorno. Conoscere il territorio, ascoltarne la gente, renderci utili alle loro cause fa parte

del nostro modo di essere. E se proprio nel 2023 si celebrano i 200 anni di una disciplina

come il rugby, tanto più è importante per noi supportare l’attenzione che una realtà

come questa riserva a giovani e giovanissimi».

Via Nilde Iotti entra nella toponomastica di

Rimini, una cerimonia per ricordarla

A 26 anni Leonilde (questo il suo nome all’anagrafe) Iotti fu una delle 21 deputate
all’Assemblea Costituente, eletta nelle liste del Pci dal primo voto anche femminile

Il nome di Nilde Iotti entra nella toponomastica di Rimini: a lei è stata

intitolata una via nella zona residenziale nei pressi dell’ingresso est della

Fiera di Rimini, compresa tra via Imperatrice Teodora e via Turchetta. A

26 anni Leonilde (questo il suo nome all’anagrafe) Iotti fu una delle 21



deputate all’Assemblea Costituente, eletta nelle liste del Pci dal primo voto

anche femminile. Dal 1979 al 1992 è stata la prima donna nella storia

dell'Italia repubblicana a ricoprire la carica di presidente della Camera

dei deputati.

Per ricordarla, ieri pomeriggio, sono voluti essere presenti con una

cerimonia informale, la vicesindaca di Rimini, Chiara Bellini, gli assessori

Francesco Bragagni e Francesca Mattei, la presidente dell’Assemblea

legislativa dell’Emilia Romagna, Emma Petitti, e le rappresentanti delle

associazioni della Rete Donne Rimini (Rompi il silenzio, Uisp,

Coordinamento Donne Rimini, Coordinamento Donne Acli, Soroptimist,

Crisalide).

Lunatika a Fucecchio: oltre 300 atleti per la"Staffetta Sere d'Estate" 13 Luglio 2023

Prosegue Lunatika, il cartellone di eventi che fino al 2 agosto animerà le serate estive lungo le vie del
centro di Fucecchio, con un ricco programma di iniziative per grandi e piccoli cui si affiancherà
l'apertura serale dei negozi. All'interno della manifestazione, ieri sera si è tenuta la 12esima edizione
della "Staffetta Sere d'Estate", alla quale hanno partecipato ben 110 staffette per un totale di 330 atleti e
atlete che si sono sfidati nelle diverse categorie nel percorso lungo le vie cittadine. E' stata
un'immensa soddisfazione per il presidente dell'Atletica Fucecchio Ivano Libraschi che, insieme al GS
Pieve a Ripoli, ha organizzato la manifestazione. Un lavoro sinergico reso possibile anche grazie al
Comune di Fucecchio, la UISP zona del Cuoio e la Consulta dello Sport, a dimostrazione del fatto che
l'unione fa la forza.

13 luglio 2023QC SPORT

CUORGNE' - Calcio, oltre 300 atleti in campo al
Torneo delle Fabbriche - FOTO
Cuorgne E' stato un successo l'edizione 2023 del Torneo delle Fabbriche nato nel 2019 su idea di
Alessandro Torchia e Walter Benetti dirigenti Lega Uisp Ivrea

https://www.quotidianocanavese.it/tribunasportiva
https://www.quotidianocanavese.it/comuni/cuorgne


CUORGNE’ - Trecento atleti, oltre 1000 persone ad assistere, 24 squadre partecipanti. Sono alcuni dei

numeri che certificano il successo del Torneo delle Fabbriche nato nel 2019 su idea di Alessandro

Torchia e Walter Benetti dirigenti Lega Uisp Ivrea. La manifestazione, giunta alla quarta edizione, non

ha deluso le attese. L’iniziativa è stata organizzata a Cuorgnè in collaborazione con l’Asd Vallorco

1912, che nelle persone di Dino Ponzetto e Corrado Mazzocchi permette la riuscita di questo evento

sportivo ormai consolidato, preparando l’appuntamento mesi prima sotto tutti gli aspetti, da quelli

logistici a quelli burocratici.

Sabato 8 luglio, sono stati oltre ai 300 i lavoratori del Canavese che si sono allacciati gli scarpini,

indossato le divise dei team e preso parte ad una competizione ospitata nella splendida cornice del

Carlin Bergoglio davanti ad un migliaio di persone giunte in via Braggio per assistere alle combattute

gare di calcio 7. E’ stata una giornata di sport e amicizia, che, nei momenti liberi, ha accontentato

anche i più golosi grazie ai punti ristoro sotto i gazebi all'interno dell'impianto. Il Torneo delle

Fabbriche, al termine dei 74 match disputati, è stato vinto dalla formazione di Bausano. Seconda

classificata la Canavesana Tagli. Terza la Roda Forge. Quarta la Endurance. Nell’albo d’oro la Bausano

succede alla Celesia, che si era aggiudicata il titolo nel 2022 e 2021, mentre la prima edizione era stata

appannaggio della Tenneco.

Al torneo hanno partecipato: Omp, Marval 2.0, Tenneco, Marval, Molino Peila, Cavalletto, Celesia,

Valvital, Bersano Carlo, Canavesana Tagli, Bausano, Roda Forge, Pegasus, Omg, Endurance, Aslam

Lame C, Stamet, Eaton, Hot Roll, Siderforgerossi, Aira, Ftm, Sata e Benevenuta.

I GRANDI EVENTI DELL’ESTATE 2023

LaCittàdeidueSitiUNESCO verso la Capitale cultura Puglia 2024



FESTAMBIENTESUD | XVIII ed. Festival nazionale di Legambiente

FestambienteSud – Green Cave per il Sud Italia | 20-23 luglio (Legambiente)

RADUNO SUONATORI DI TARANTELLA – XII ed. | 28-29 luglio (StudioUno e

Museca)

BOLLICINE DI PUGLIA | 29 luglio (AIS – Associazione Sommelier Puglia)

CENTENARIO GRUPPO FOLKLORISTICO LA PACCHIANELLA | 7-8-9 agosto (La

Pacchianella)

CORTEO STORICO DELLE APPARIZIONI DI SAN MICHELE ARCANGELO | 24

settembre (Associazione Insieme per – Monte Sant’Angelo)

FESTA PATRONALE in onore di San Michele Arcangelo 28 settembre-1 ottobre

(Comitato “San Michele Arcangelo” – Monte Sant’Angelo)

MÒNDE – Festival del cinema sui cammini | 5-8 ottobre (MAD – Memorie

Audiovisive della Daunia con Apulia Film Commission)

Eventi sportivi

CORRIMONTE – XI edizione | 5 agosto (Gruppo Podistico Montanari DOC)

SLALOM CITTÀ DI MONTE SANT’ANGELO – III ed. | 10 settembre (Gargano

Racing Team)

TROFEO BIKE DEI DUE SITI UNESCO DI PUGLIA – terza tappa dopo Alberobello

e Andria | 17 settembre (ASD Mtb Monte S.Angelo Race Team e Un dente in più)

Eventi per bambini, famiglie, nonni

IL GRANDE VILLAGGIO DEI BAMBINI – Luglio-agosto-settembre laboratori,

attività ludiche e ricreative, spettacoli per bambini e famiglie

FESTANZIANI “TUTTI PER UNO” 2023 – Progetto Evergreen, evento conclusivo

di ginnastica dolce per over65 | 1 luglio (UISP)



ULTIMA SETTIMANA DI ALLENAMENTI PER
LA RARI NANTES

REDAZIONE13 LUGLIO 2023

PALLANUOTO0 COMMENTS

0

Si sta concludendo, con l’ultima settimana di allenamenti, l’anno agonistico 2022/2023 per la

pallanuoto forlivese. Tra il 30 giugno e il 2 luglio scorsi tutto il settore giovanile è stato impegnato

nei Campionati Nazionali Uisp, dove la Rari Nantes Romagna (società che comprende sia la

pallanuoto, che il nuoto, che il sincro) si è piazzata quarta tra gli Under-14 e terza sia tra gli

Under-16 e gli Under-20, tra 20 squadre provenienti da tutta Italia.

Il torneo è stato il culmine di un anno agonistico importante per la società, che ha contato circa

una cinquantina di atleti giovani, che hanno giocato in diversi campionati a seconda dell’età:

nell’Under-13, Under-15 e Under-17 della Uisp e nel campionato Under-18 della Fin. La novità

fondamentale di quest’anno è stata però la militanza nel campionato nazionale di serie C della

prima squadra, evento inedito per la città di Forlì, che fino a circa 10 anni fa non ha mai avuto una

tradizione pallanuotistica nel panorama degli sport praticati nel territorio. La

formazioneneopromossa, guidata dal mister Luca Gennari, si è qualificata quinta in classifica,

difendendosi tra altre squadre già navigate ed esperte in tale campionato. La squadra era

costituita per lo più da giovani atleti poco più che ventenni, sostenuti da due veterani, ex giocatori

di serie A: Patti Federico (infortunatosi però a metà del girone di ritorno) e Diego Sesena, miglior

marcatore della formazione con 33 reti fatte in 18 giornate di gioco.

Il nuovo anno agonistico riprenderà dopo le vacanze estive, con l’inizio della scuola, sia per i

giovani atleti che per quelli della prima squadra. L’obiettivo del prossimo anno sarà sicuramente

https://www.piazzaledellavittoria.it/author/redazione/
https://www.piazzaledellavittoria.it/category/altri-sport/pallanuoto/
https://www.piazzaledellavittoria.it/ultima-settimana-di-allenamenti-per-la-rari-nantes/#respond


quello di continuare ad investire sui giovani per poter sostenere, in futuro, campionati di

categoria senza l’aiuto giocatori esperti provenienti da fuori.

La Notte bianca dello Sport, iniziativa unica nel
suo genere

Quando:

Sabato 22 Luglio 2023 18:00

Dove:

Descrizione:

Sabato 22 luglio, dalle 18.00 alle 02.00, la città di Livorno celebra lo sport in ogni

sua forma con La notte bianca dello sport. A organizzare l’evento per conto del

Comune di Livorno è la Fondazione Lem, il soggetto comunale che si occupa di

grandi eventi di taglio turistico, in collaborazione con il Comitato provinciale del

Coni che ha coinvolto tutte le Federazioni sportive presenti a Livorno. La Notte

Bianca dello Sport ha ottenuto anche il patrocinio del Ministero dello Sport e del

Coni.



Partita da un’idea del sindaco Luca Salvetti, che ha anche la delega allo sport, la

Notte Bianca diventa realtà proprio a Livorno, città dello sport per eccellenza,

divenuta tale grazie a campioni che si sono distinti in molteplici discipline: dal

calcio alla scherma, dall’atletica al rugby, dal basket alle arti marziali e a tante

altre. Per questo la manifestazione vedrà anche il coinvolgimento di molti

sportivi livornesi di ieri e di oggi, a disposizione di quanti decideranno di

cimentarsi nelle varie discipline.

Il luogo deputato della manifestazione non poteva che essere la Cittadella dello

Sport compresa tra via dei Pensieri e via Allende: un’area che racchiude le

principali strutture sportive della città. Queste saranno tutte aperte al pubblico:

dallo stadio Armando Picchi al Campo Scuola Martelli (solo zona lanci),

toccando la piscina Camalich, il PalaScherma Fides, il PalaCosmelli e il

PalaMacchia per arrivare al “Montano” di rugby, all’Atleti Sporting Club (Tennis)

e all’ippodromo Caprilli, con l’ingresso alle scuderie proprio da via dei Pensieri.

Nell’area parcheggio del campo scuola sarà allestita un’area ristoro e un grande

placo dove si svolgeranno dei talk show con personaggi del mondo dello sport.

È inoltre previsto l’evento "Radio stop party": un coinvolgente spettacolo di

intrattenimento e musica con DJ set e musica. Sul palco saliranno anche Leo

Gassman, vincitore di Sanremo 2020 per la “Sezione giovani”, Sofia Tornabene

(vincitrice di XFactor 2019), Tancredi e Thomas di Amici. Con loro anche Regina

Miami e Roberto Giannoni di Radio Stop.

Il parcheggio del campo scuola Martelli rimarrà chiuso dalle 16.00 di venerdì 21

per allestimento. Via Allende e via dei Pensieri saranno chiuse al traffico dalle

08.00 del 22 luglio. L’area diventerà una grande zona completamente pedonale

aperta alla fruizione di famiglie, ragazzi e adulti interessati a scoprire le decine

di discipline che verranno presentate durante la serata.



Molte le società che, infatti, offriranno la possibilità di provare il loro sport ai

tanti che saranno interessati in vista delle ripartenze sportive di settembre.

Sono previsti dei tatami per le arti marziali, un ring per il pugilato, uno spazio

protetto per il kickboxing, un tunnel di battuta gonfiabile per provare il baseball

e dei mini-campi di basket per giocare sfide tre contro tre.

Per bevande e cibo, oltre nello spazio all’aperto, sarà possibile trovare ristoro

all’interno dei bar e ristoranti dei vari impianti sportivi. Infine, per i più piccoli

saranno allestiti alcuni gonfiabili nella maxi-area della manifestazione.

Main sponsor della Notte bianca dello sport saranno Porta a Mare Livorno e

Chianti Banca. Sponsor tecnici Decathlon e Leroy Merlin.

IL PROGRAMMA DEI TALK E MUSICA DEL PALCO CENTRALE

Ore 18.40 Lo sport paralimpico: con la presenza del ciclista Carlo Calcagni ed

esponenti livornesi

Ore 19.20 Il futuro dello sport: al centro del talk la riforma dello Sport

Ore 20.00 Inaugurazione della Notte bianca dello sport

Ore 20.40 Il fenomeno del basket a Livorno: presenti vecchie glorie della

pallacanestro livornese e i protagonisti di oggi

Ore 21.20 I nostri campioni: Francesco Marrai (vela), Irene Vecchi (scherma) ed

altri

Ore 22.00 Concerto + dj set

LA LISTA DEI PARTECIPANTI



ACSI / ASC CONFCOMMERCIO / ATLETICA LEGGERA (FIDAL) / BASEBALL E

SOFTBALL (FIBS) / BRACCIO DI FERRO (SBFI) / CALCIO (FIGC) / CANOA (FICK)

/ CANOTTAGGIO (FIC) / CICLISMO (FCI) / COMITATO ITALIANO PARALIMPICO

(CIP) / CIRCOLO FILATELICO NUMISMATICO / CONI LIVORNO /

CRONOMETRISTI (FICR) / CSEN / CSI / DAMA (FID) / DANZA SPORTIVA (FIDS) /

EDUCAZIONE ALLO SPORT (OPES) / EQUITAZIONE (FISE) / GINNASTICA (FGI) /

GIOCHI E SPORT TRADIZIONALI (FIGEST) / JUDO - LOTTA - KARATE - ARTI

MARZIALI (FIJLKAM) / KICKBOXING (FEDERKOMBAT) / MEDICINA DELLO

SPORT (FMSI) / MOTOCICLISMO (FMI) / MSP (MOVIMENTO SPORTIVO

POPOLARE) / NUOTO E PALLANUOTO (FIN) / ORIENTAMENTO (FISO) /

PALLACANESTRO (FIP) / PALLAVOLO (FIPAV) / PANATHLON LIVORNO /

PATTINAGGIO (FISR) / PESISTICA (FIPE) / PUGILATO (FPI) / RUGBY (FIR) /

SCACCHI (FSI) / SCHERMA (FIS) / SPINNING / STELLE E PALME AL MERITO

SPORTIVO (ASMES) / STRABILIANTI/ TENNIS E PADEL (FITP) / TENNIS

TAVOLO (FITET) / TIRO CON L'ARCO (FITARCO) / TRIATHLON (FITRI) / UISP

/VELA (FIV) / VETERANI DELLO SPORT - ALMANACCO DELLO SPORT -

AZZURRI D'ITALIA

Social taxi Notte Bianca 22 luglio 2023

Anche per La Notte bianca dello sport è attivo il servizio Social Taxi, progetto

promosso dal Tavolo Disabilità Non Autosufficienza e Ridotta Autonomia voluto

dalla Consulta delle Associazioni del Comune di Livorno. Si tratta di un servizio

gratuito di trasporto per persone con disabilità volto a favorire una maggior

partecipazione sociale. Prenotazione corse dalle ore 10:00 alle ore 12:00 il 22

luglio al 334 3617092, anche tramite whatsapp. Prima corsa partenza ore 18:00,

ultima corsa rientro ore 02:00 del 23 luglio.

È importante specificare le dimensioni e caratteristiche dell’ausilio usato poiché

il mezzo è dotato di sollevatore di portata massima 400. kg con spazio cm 124

cm 80. Il van risponde alle esigenze di trasporto di tutti gli ausili “standard”



come carrozzine manuali a spinta ed elettroniche. NON saranno caricati scooter

elettrici da esterno. Verranno accettate le prenotazioni in ordine di chiamata fino

al raggiungimento massimo dei posti a disposizione nelle corse programmate.

Potranno accedere al van la persona con disabilità ed un solo accompagnatore.

Comunicazione aumentativa alternativa

Come tutti gli eventi di quest’anno targati LEM, anche il manifesto della Notte

bianca dello sport riporta una sezione in “comunicazione aumentativa e

alternativa” in risposta alla proposta dell’Associazione Autismo Livorno. Si

tratta di un sistema di simboli che permettono a persone con difficoltà di

linguaggio verbale di comunicare. Spesso sono riquadri con all’interno un

simbolo e il testo che rappresenta. La scelta della Fondazione LEM è di

applicare questo tipo di comunicazione a tutti i suoi strumenti promozionali.

Pineto regina della Notte bianca dello sport e
dello sport paralimpico
Pineto. Dal tramonto di sabato 15 luglio fino ad attendere l’alba di domenica 16 in un

abbraccio collettivo: questa è la settima edizione della Notte Bianca dello Sport e dello

Sport Paralimpico che ritorna ad animare l’intero tessuto cittadino di Pineto.

La manifestazione, a cura dell’Associazione Sporting Antares Pineto, presieduta da

Giovanni Mongia, è organizzata in sinergia con l’amministrazione comunale di Pineto con



il patrocinio, tra gli altri, della Regione Abruzzo, della Provincia di Teramo, del Coni, del

Comitato Italiano Paralimpico, del Centro Educativo Sportivo Nazionale e dell’AMP Torre

del Cerrano.

Dopo tre anni di pandemia, si riallaccia il filo con la tradizione con questo evento di

contatto e di grande socializzazione, nell’intento di regalare un’imperdibile vetrina che

permette di integrare sempre di più l’ambito sociale, culturale e sportivo.

Oltre un centinaio le associazioni coinvolte, tanti gli espositori, gli stand gastronomici, gli

eventi musicali, sportivi e di intrattenimento. In più grandi ospiti in occasione del taglio

del nastro previsto la sera del 15 luglio alle 21:00 (alla presenza del runner Stefano

Massimi dell’Atletica Vomano e di Daniele Riga, campione del mondo di calcio balilla) e la

premiazione alle 22:30 di alcune realtà importanti del mondo sportivo pinetese e non

come Il Pineto Calcio neo promosso in Serie C (con il capitano Riccardo Della Quercia),

l’Abba Pineto Volley (con il dirigente Massimo Forese), i giocatori della Gunners Torre San

Rocco (neo campioni provinciali UISP Teramo), una rappresentanza dell’Amicacci

Giulianova (squadra neo campione d’Italia per il basket in carrozzina) e di Rurabilandia

(fattoria didattica e sociale), il campione del mondo di surfcasting Johnny D’Alfonso.

Speaker della serata la giornalista sportiva Roberta Di Sante e risate garantite con il

cabaret di Giuseppe Di Cesare alias “Stellina”, oltre a tanta musica sul palco centrale

(posto in via D’Annunzio all’altezza con l’incrocio di via Livorno) con il cantautore

Christian Sangiacomo (in arte Sangi), la cantautrice Eleonora Toscani e il complesso I

TaGlia 90. Altri punti cittadini di intrattenimento musicale al Parco della Pace con

Borghetta Style e DJ Martin, a Largo Vecchio Frantoio con Stelluccio DJ, Roppoppò a

largo Sandro Pertini e lungo via D’Annunzio con Capitani Coraggiosi, Radio Cerrano,

Tango Argentino, Latino Tropicana, Schiuma, C.U.B.A. Cabbal, DJ Elle P, Live ESS,

Breakin Contest, Freestyle Battle e Skate Park (Hip Hop Block Party), oltre alla Torre di

Cerrano dove la Notte Bianca avrà il suo epilogo all’alba di domenica 16 con il concerto di

Vynil Donuts Soul Rise (per info biglietti consultare il link

https://www.visitpineto.it/events/vinyl-donuts-soul-rise-concerti-allalba/).

https://www.visitpineto.it/events/vinyl-donuts-soul-rise-concerti-allalba/


A fare il pieno di elogi alla macchina organizzativa il sindaco di Pineto Robert Verrocchio

in occasione della presentazione avvenuta a Villa Filiani in presenza di Giuseppe Cantoro

(presidente del consiglio comunale) e degli assessori Marta Illuminati e Jessica Martella.

“Organizzare un evento di questo genere non è affatto scontato – ha dichiarato il primo

cittadino Robert Verrocchio – e per questo voglio ringraziare e fare i complimenti

all’Antares Sporting Club Pineto, oltre a tutti i volontari che operano nel dietro le quinte

per organizzare un evento di grande portata e in qualcosa che richiede impegno e

sacrificio da tanto tempo. Quest’anno abbiamo predisposto un cartellone di eventi

interessante e ben articolato con momenti di sport che si alternano al divertimento e

all’esposizione di tante attività locali. Dopo tre anni di pandemia ritroviamo uno dei tanti

fiori all’occhiello della nostra città e andremo abbondantemente oltre la mezzanotte,

aspettando l’alba. Lo sport è il motore principale di questa iniziativa, pur avendo a che

fare con i divieti e le chiusure delle strade interessate dall’allestimento di tutti gli stand

espositivi che sono circa un centinaio, oltre al palco centrale”.

Giovanni Mongia a nome del comitato organizzatore dell’Antares Sporting Club Pineto: “È

un’iniziativa che abbiamo molto a cuore perché riusciamo a coniugare sport, spettacolo,

ambiente e turismo. Un ringraziamento lo devo all’amministrazione comunale di Pineto

con la quale siamo stati dal 2014 gli artefici principali della nascita della Notte Bianca e

anche a tutto il mio gruppo di lavoro”.

Gli ha fatto eco Paolo Moscone, membro del comitato organizzatore: “Auguriamoci che

sia una serata allegra e spensierata, ma soprattutto piena di divertimento, di sport, di

socializzazione e di promozione di tutte le nostre eccellenze del territorio con

l’opportunità di goderci una mostra a cielo aperto”.

Per il Comitato Italiano Paralimpico, è intervenuto il delegato provinciale CIP Teramo

Michela Core: “Come Comitato Italiano Paralimpico puntiamo sull’avviamento allo sport

per i bambini e per i ragazzi. La città di Pineto è sempre stata vicina alle nostre esigenze e

a cui va il nostro più sentito ringraziamento. La nostra presenza alla Notte Bianca è per

sensibilizzare tutte le realtà come la scuola, le società sportive e anche la gente comune a

divulgare il concetto di inclusione nello sport, oltre a scoprire nuove attività sportive che

sono degli stimoli in più per i bambini”.




